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МОНРЕАЛЬ, 22 октяб
ря. (Спец. корр. ТАСС).
Председатель Совета Мини
стров СССР А. Н. Косыгин 
прибыл из Оттавы в Монре
аль.

Муниципалитет Монреаля 
дал завтрак в несть А. Н. 
Косыгина. Мэр города Жан 
Драпо и Председатель Со
вета' Министров СССР об
менялись дружественными 
тостами.

Затем А, - Н. Косыгин по
сетил перевалочную базу 
«Фернес уити» и 1 осмотрел 
монреальский морской
порт.

Вечером премьер-министр 
провинции Квебек Р. Бу- 
расса дал обед в честь Пред
седателя Совета Министров 
СССР. Р. Бурасса передал 
советским гостям самые го
рячие приветствия и поже

лания. Он дал высокую 
оценку только что подписан
ному соглашению об обме
нах между Советским Сою
зом и Канадой и провозгла
сил тост за процветание со
ветского народа.

В ответном слове А. Н. 
Косыгин подчеркнул, что 
самое важное в отношениях 
между странами — это до
верие одного народа к- дру
гому. Беседы с Премьер- 
Министром П. Э. Трюдо и 
встречи в Квебеке, сказал 
А. Н. Косыгин, создают уве
ренность в том, что взаим
ное доверие между двумя 
странами и народами будет 
расти и что связи в области 
науки, культуры и других 
сферах будут укрепляться. 
А. Н. Косыгин провозгласил 
тост за процветание канад
ского народа, за его успехи.

Указ Президиума 
Верховного 
Совета СССР 
О созыве Верховного 
Совета СССР
Президиум Верховного 

Совета СССР постановляет:
Созвать третью сессию 

Верховного Совета Союза 
Советских Социалистиче
ских Республик восьмого 
созыва 24 ноября 1971 года 
в гор. Москве.

Председатель Прези
диума Верховного Со. 
вета СССР

Н. ПОДГОРНЫЙ.
Секретарь Президиума 
Верховного Совета 
СССР М. ГЕОРГАДЗЕ.
Москва, Кремль.
22 октября 1971 г.
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ПЯТИЛЕТКА
за пятилеткой

Р А Б О Ч И Й , 
В О С П И Т А Й  
У Ч Е Н И К А !

Соревнуясь со своим учи
телем коммунистом А. И. 
Сергеевым, токарь автомат
ных станков комсомолец 
Виктор Панов решил к 54-й 
годовщине Октября выпол
нить годовой план и начать 
работать в счет 1972 года. 
Свое слово он сдержал. И 
не удивительно: ежеме
сячно комсомолец Панов вы
полняет норму выработки 
больше чем на 150 процен
тов. Вот что рассказывает о 
своем ученике А. И. Серге
ев:

— Виктор пришел на за
вод в 1970 году. Прежде 
жил в леспромхозе. Профес
сии никакой. Отца не пом
нит: погиб. Нелегкое, видно, 
детство у парня было, но де
сятилетку он закончил.

На крепежном участке 
второго цеха, где он 
начал работать, что-то у не
го не ладилось. Посоветова
ли мне взять его в ученики. 
Так Витя оказался в моей 
бригаде.

Мне хотелось, чтобы Ви
тя нашел в цехе родных по 
духу людей, прижился, на
шел бы достойных друзей, 
научился бы по-рабочему ви
деть и чувствовать свою 
роль и назначение в коллек
тиве.

Радостен труд — ставить 
человека на ноги. Никогда 
не жалеешь о том, что от
дал в этом процессе воспи
тания. Делал и я все, что 
требовалось от меня. Витя 
теперь один из примерных 
рабочих. О каких-то наруше
ниях трудовой дисциплины 
не может быть и речи. Встал 
крепко на ноги. На 150 про
центов выполняет производ
ственное задание.

Так опыт коммуниста по
могает в соревновании энту
зиазму комсомольца. ,

В. КИЧИГИН, 
секретарь партбюро це
ха № 2 Томского элек
тромеханического заво

да. .

Редколлегия стенной га
зеты нашего цеха готовит 
номер, посвященный Ок
тябрю. В нем среди других 
материалов будет и рассказ о 
рабочем Б. Н, Грико. 22 ок- - 
тября исполнилось 25 лет с 
тех пор, как он пришел на 
завод.

Бригада автоматической 
линии по обработке корпу
сов электродвигателей,. в 
которой работает Бронислав 
Николаевич Грико, в неко
тором роде особенная. Вот 
уже восьмой год почти в 
одном составе трудится. Из 
26 человек 18 — ударники 
коммунистического труда, 
ветераны завода. Руково
дит этим коллективом ком

мунист А. А. Кротер. Брига
де присвоено звание кол
лектива коммунистического 
труда. Звание получе
но в упорном социа
листическом соревновании. 
Есть у коллектива ветера
нов свои традиции: из ме
сяца в месяц, из года в год 
досрочно выполнять произ
водственный план, план по 
выпуску экспортной про
дукции завершать ежеме
сячно 27-го числа. И сейчас, 
накануне Октября, не изме
няют рабочие своей тради
ции. Тем более что девяти
месячную программу они 
завершили досрочно. Брига
да Кротера обслуживает

одну из двух венгерских ав
томатических линий. На них 
уже выпущено с начала экс
плуатации 1,5 миллиона 
корпусов электродвигате
лей.

Я помню первую пятилет
ку. Она поражала нас, моло
дежь, грандиозностью, мас
штабами свершений. Пяти
леток было, в моей жизни 
восемь. Й все они выполня
лись досрочно. Смелые и 
грандиозные планы намече
ны партией в девятой пяти
летке. Нет сомнения, что 
они осуществятся досрочно. 
Эту уверенность в меня все
ляет самоотверженный труд 
наших рабочих. Таких, как 
Б, Н. Грико и его друзья по 
бригаде.

А. АНУЩЕНКО, 
станочник, член редкол
легии газеты «За авто, 
метизацию» цеха № 1 
завода «Сибэлектромо- 

тор».

И. М. Мокренко. В. В. Урванцев.

Договор о соревновании— на целый год
На снимке запечатлен 

торжественный момент: в 
седьмом цехе Томского ма. 
нометрового завода токари- 
универсалы В. В. Урванцев 
и И. М. Мокренко подписы
вают взаимный договор о 
социалистическом сорев
новании. Это соревнование 
началось накануне 54-й го
довщины Октября, а резуль

таты его будут подвезены к 
следующей годовщине ре
волюции. Оба рабочих — 
ветераны. Коммунист Ур
ванцев работает шестнадца
тый год- Он пришел на про
изводство с четырехкласс
ным образованием, закон
чил среднюю школу, а нын
че получил диплом об окон
чании техникума.

Иван Митрофанович Мок.

ренко трудится на заводе 
I уже больше двадцати лет, 
ударник коммунистического 
труда, высококвалифициро
ванный специалист.

Соревнующиеся решили: 
сдавать, в ОТК с первого 
предъявления не менее 99 
процентов продукции: го
довой план выполнить на 
103,5 процента.

Фото Е. Лисицына.

РАЗРЕШЕННАЯ ПРОБЛЕМА
Долгое время ручные ра

боты по расфасовке . и . под
бору колодок в цехе вулка
низации То.чского . завода 
резиновой обуви выполня
лись вручную. .Представьте, 
какой, тяжелый это , был 
труд. Трехъярусные дере
вянные стеллажи для меж
операционного хранения де
талей нужно было запол
нить, а затем и снять тыся
чи колодок. При этом отде
лить их по шести фасонам, 
шести размерам, не спутать 
колодки. Четыре ‘ трудоем
кие операции. , выполняли 
тридцать человек. При сор
тировке колодок стоял оглу
шительный шум.

В социалистических обя
зательствах цеха на 1971 
год было зафиксировано, 
-что проблема будет решена.

И вот к 54-й годовщине Ок
тября на бесперевалочное 
снабжение колодками пере
ведены восемь конвейеров 
вместо пяти, о которых шла 
речь в обязательстве. При
близительный экономиче

ский эффект составляет во
семь тысяч рублей в год. 
Окончательно он, видимо, 
будет выше. Уже сейчас ос
вобождено от ручного труда 
семь рабочих, условия труда 
остальных намного облег

чены.
Много вариантов было 

опробовано, прежде чем 
инженеры и. рабочие нашли 
верный путь механизации 
производства. Сначала проб
лему разрабатывали началь
ник цеха В. А. Ожегов, ме
ханик М. Ф. Петров и бри
гадир Т. С. Самойленко. Но

сил-не хватало/На помощь 
пришла одна из творческих 
бригад инженеров и рабочих, 
созданных в нашем цехе. 
Это бригада, которой руко
водит i инженер-технолог 
Г. А. Береснева. В бригаде 

! есть еще инженер— началь
ник подготовки- производст
ва А. К. . Сухарева, ос
тальные члены — рабочие. 
Это В. Н. .Хлынова, Е. П. 
Дорохова,. В. М. Аникин, 
молодой коммунист Людми
ла Калашникова — всего в 
творческом' коллективе один
надцать человек.

Слово «инженер» означа
ет, думающий.. В нашем цехе 
и рабочий — думающий.

Н. ЗЙГАЕВА, 
секретарь партбюро це
ха вулканизация завода 

резиновой обуви.

В  С Ч Е Т  1 9 7 2  Г О Д А
Отличные успехи, у сорев

нующихся экипажей экска- 
I ваторов Н. Стрельникова,

С. Альшевского и Н. Хмы- 
леза, А. Зайцева из управ

ления механизации № 7
треста «Тюменьгазмеханиза- 
ция». Каждая минута на 
учете механизаторов. Удар
ный коллектив трудится уже

в счет 1972 года. Управле
ние выполнило годовой план 
1 октября. До конца года 
механизаторы решили ос
воить сверх плана 1 милли
он рублей.

Л. БОРИСОВА.

В Т О Р О Е  М Е С Т О —  С Т Р О И Т Е Л Я М  С Т Р Е Ж Е В О Г О
Решением секретариата 

ЦК ВЛКСМ совместно с 
Министерством, газовой про
мышленности по итогам со
ревнования среди молодеж

ных коллективов за шесть рое место и денежная пре-
мольркР-молоденшсшу МИЯ' ^Р^ление выполнило
ительному управлению № 31 годовой план по генподря- 
Стрежевого присуждено втб- ду на 111,9 процента, соб

ственными силами — на 
144,3 процента. Введено в 
эксплуатацию за первое 
полугодие 2.600 квадрат
ных метров жилья, построен 
детский сад на 280 мест.

Л. ЧЕБОТАРЕВА.

ГОДОВОЕ 1
ОБЯЗАТЕЛЬСТВО -  
К ОКТЯБРЮ

В обязательствах нашего 
цеха, принятых в начале го
да, было записано: за год вы
дать сверхплановой продук
ции на 60 тысяч рублей. За
тем мы дважды пересмат
ривали обязательства в сто
рону их увеличения — по
сле съезда партии и в честь 
54-й годовщины Октября. 
И вот сейчас стало ясно, что 
намеченное в начале года 
будет выполнено за десять 
месяцев.

...Когда механика цеха 
пенсионера Г. Г. Белнка 
спросили недавно, почему 
он не пользуется правом на 
заслуженный отдых, Григо
рий Григорьевич ответил: 
надо еще освоить новые ав
томаты для вышлифовки 
свёрл.

Какая связь между слова
ми старого коммуниста и до
срочным выполнением цехом 
социалистических , обяза
тельств? Прямая. Выпол
нить обязательства, быть 
впереди в заводском сорев
новании цеху помогло быст
рое внедрение новой техни
ки. И в этой работе Г. Г. 
Белик—один из первых, эн
тузиастов.

Нас радует, что вкус к 
новой технике отличает лю
дей с солидным стажем ра
боты, таких, как коммуни- 

- сты В. И. Макаров, В. И. 
Коровин, а также молодых 
— В. Н. Щукина, И. И. Са
мохина н многих других. 
Интерес к передовым мето
дам производства мы видим 
и в том, как тянутся люди 
цеха к экономическим зна
ниям: на занятиях двух 
школ коммунистического 
труда всегда стопроцентная 
явка. Интерес этот виден и 
в той активности, с которой 
обсуждают наши коммуни
сты планы внедрения новой 
техники. Результат такого 
отношения к новому, передо
вому позволил выполнить 
еще один пункт обязатель
ства, взятого в честь 54-й 
годовщины Октября: произ
водительность труда по 
сравнению с тем же перио
дом прошлого года возрос
ла на 12 процентов. Это 
немало, если учесть, что в 
среднем по заводу она вы
росла на восемь, что в Ди
рективах XXIV съезда пар
тии предусмотрено повысить 
производительность труда в 
промышленности за “пяти
летку на 36—42 процента. 
Судя по нынешним итогам, 
наш коллектив имеет все 
возможности выполнить это 
задание партии раньше, чем 
за пять лет.

А. СМОЛЯНИНОВ, 
секретарь партбюро 
цеха № 2 Томского за
вода режущих инстру

ментов.

Победители
н а з в а н ы

В О Б Л И С П О Л К О М Е  И О БЛ С О В П РО Ф Е

У- J

Исполком областного Со-, 
вета депутатов трудящихся 
и президиум облсовпрофа 
рассмотрели представлен
ные областным управлением 
сельского хозяйства и обко
мом профсоюза рабочих и 
служащих сельского хозяй
ства и заготовок материалы 
по итогам социалистическо
го соревнования скотников- 
пастухов молочных гуртов 
за август и сентябрь.

- Победителями в социали
стическом соревновании 
признаны

по зоне южных районов:
звено скогников’-пастухов 

Нелюбинского отделения ' 
совхоза «Рыбаловский» 
Томского района в составе 
тт. Рытова Василия Дмит
риевича и Игнатова Ни
колая Николаевича,, заняв
шее первое место и обеспе

чившее надои молока на ко
рову за август'—сентябрь по 
787 килограммов, что на 59 
килограммов больше, чем 
за соответствующий период 
прошлого года.

Звено скотников-пастухов 
Туендатской фермы колхо
за «Россия» Зырянского 
района в составе тт. Швони- 
на Григория Максимовича, 
Мергеева Леонида Макси
мовича, Колобова Николая 
Степановича и Степкова 
Александра Васильевича, 
занявшее второе место и 
обеспечившее надой молока 
на корову за август—сен
тябрь по 679 килограммов,, 
что на 101 килограмм боль
ше, чем за соответствую
щий период прошлого года.

По зоне северных райо
нов:

звено скотников-пастухов 
Нижне-Федоровской фермы

совхоза «Молчановский» 
Молчановокого района в со
ставе тт. Янченко Петра Фе
доровича, Бембель Анато
лия Константиновича, Урба- 
нова Александра Николае
вича, Нессмер Ивана Мар
тыновича, Поживагина Ни
колая Сергеевича, занявшее 
первое место и обеспечив
шее надой молока за август 
—сентябрь по 633 килограм
ма. Это на 101 килограмм 
больше, чем за соответст
вующий период ' прошлого 
года.

Звено бкотников-пастухов 
Коломиногривского ' отде
ления совхоза «Коломин- 
ский» Чаинского района в 
составе тт. Симурзина Алек
сандра Федоровича, Фарде-' 
ева Флюса Германовича, за
нявшее второе место и обес
печившее надой молока на 
корову за август и сентябрь 
по 623 килограмма, что на 
105 килограммов больше, 
чем за соответствующий 
период прошлого года.

Звенья скотников-пасту
хов, занявшие первые ме
ста, премируются денежной 
премией в сумме 300 руб
лей, вторые места — по 200 
р»ублей.

ЗНАМЕНА-ЛУЧШИМ
Исполком областного Со

вета депутатов трудящихся 
и президиум" облсовпрофа. 
рассмотрели представленные 
областным управлением 
сельского хозяйства и 
обкомом профсоюза рабочих 
и служащих сельского хо
зяйства и заготовок матери
алы по итогам социалистиче
ского соревнования районов, 
совхозов и ' колхозов за уве
личение производётва и за
готовок продуктов живот
новодства и повышение про
дуктивности скота ц птицы 
за девять месяцев 1971 го
да.  ̂ •

Победителями в социали
стическом соревновании 
признаны:

Первомайский район (пер
вый секретарь райкома 
КПСС тов. Никулин М. И., 
председатель райисполкома 
тов. Кулманаков В. Г., на
чальник районного управле
ния сельского' хозяйства тов. 
Давидович А. Г., председа
тель райкома профсоюза ра
бочих и служащих сельско

го х9зяйства и заготовок тов. 
Герасимов Н. Я., секретарь 
райкома ВЛКСМ тов. Вя
лов В. В.). По сравнению с 
соответствующим .периодом 
прошлого года район увели
чил производство молока на 
6,3 процента,'мяса — на 10 
процентов. План продажи 
государству мяса выполнен 
на 110,4 процента, молока 
— на 110 процентов, шер
сти '— на 108,8, яиц — -на 
111 процентов. Средний на
дой молока от коровы за 9 
месяцев составил 2.162 ки
лограмма, что на 102 кило
грамма больше, чем за тот 
же период прошлого года. 
Поголовье крупного рогато
го скота возросло на 5 про
центов, коров — на 3,8 про
цента, свиней — на 34 
процента, овец — на 21,2 
процента, птицы — на 7,5 
процента. В колхозах рай
она себестоимость продук
тов животноводства по 
сравнению с прошлым го
дом снизилась.

Совхоз имени Свердлова 
Кривошеинского района
(директор тов. Звягинцев 
И.' П., секретарь парткома 
тов. Карпов В. Д., председа
тель рабочего комитета тов. 
Ахтулов Н. Г., главный зоо
техник тов. Кривцов В. С.), 
выполнивший план и зада
ние девяти месяцев по заго
товкам продукции животно
водства, увеличивший про
изводство мяса на 3 процен
та и молока — на 19 про
центов. Совхоз продал госу
дарству мяса на 2 процен
та, молока — на 17 процен
тов больше, чем за соответ
ствующий период прошлого 
года. Надои молока на ко
рову составили 2.002 кило
грамма, что на 202 кило
грамма больше, чем за 9 ме
сяцев прошлого года. Пого
ловье крупного рогатого ско
та в совхозе возросло на 9,6 
процента, коров ---на 9 про
центов, свиней — на 7,8 
процента. Совхоз снизил се
бестоимость продуктов жи
вотноводства по сравнению

с 1970 годом.
Колхоз имени Калинина 

Зырянского района (пред
седатель колхоза тов. Глу
шков И. В., секретарь парт
кома тов. Дмитриев Г. Н., 
председатель профсоюзного 
комитета тов. Батищев 
Н. И., секретарь комитета 
ВЛКСМ тов. Беспалов 
М. В., главный зоотехник 
тов. Ломаййн В. М.), выпол
нивший план и задание де
вяти месяцев по заготовкам 
продуктов животноводства. 
Производство мяса в колхо
зе возросло на 32,8 процен
та, молока — на 6,7 про
цента. Государству продано 
мяса на 10,2 процента, мо
лока на 8,2 процента' боль
ше, чем за 9 месяцев прош
лого года. Надой молока на 
корову составил по 2.246 ки
лограммов, что на 34 кило
грамма больше, чем за со
ответствующий период про
шлого года. Поголовье 
крупного рогатого скота 
возросло на 10 процентов, 
коров — на 6,3 процента, 
свиней — на 26,3 процен
та. Колхоз снизил затраты 
труда на производство жи
вотноводческой продукции.

Облисполком и президиум 
облсовпрофа постановили

вручить переходящие крас- 
ны£ знамена облисполкома и 
облсовпрофа Первомайско
му району, совхозу имени 
Свердлова Кривошеинского 
района, колхозу имени Кали
нина Зырянского района, 
отозвав их из КривоЩеин- 
ского района, совхоза «Ком
мунист» Асиновского района 
и колхоза имени XXII съез
да КПСС Зырянского рай
она.

Первомайский район, сов
хоз имени Свердлова и кол
хоз имени Калинина зано
сятся на областную Доску 
почета.

Отмечена хорошая работа 
по увеличению производ
ства и продажи государству 
мяса, молока и яиц Криво
шеинского, Тегульдетского, 
Зырянского и Чаинского 
районов. По росту пого
ловья отмечена хорошая ра
бота Зырянского, Кожевни- 
ковского и Александровско
го районов, по увеличению 
производства и продажи мя
са и молока государству — 
совхоза «Филимоновский» 
Асиновского района, совхоза 
«Галкинский» Бакчарского 
района и колхоза имени 
Карла Маркса Зырянского 
района.

\
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(ОБЛАСТНОЙ СЕМИНАР ИДЕОЛОГИЧЕСКИХ РАБОТНИКОВ В КОЛХОЗЕ «ГИГАНТ»
5КАРГАЛЕ на базе 

колхоза » Гигант» Ше- 
гарского района обком пар
тии щровел областной семи
нар чидеологичеоких работ
ников) по вопросам органи
зации ^политической и куль
турно-массовой работы сре
ди животноводов в зимний 
период.

Место семинара выбрано 
не случайно. «Гигант» — 
Одно из передовых хозяйств 
области. Партийный * коми
тет, правление колхоза на
копили опыт организатор
ской и политической рабо
ты. Его с большой заинте
ресованностью изучали уча
стники семинара — заведу
ющие отделами пропаганды 
и агитации райкомов пар
тии, руководители отделов 
культуры райисполкомов, 
дирекции районных киносе
тей, журналисты районных 
газет и местного радиове
щания, руководители област
ных идеологических учреж
дений. На Каргалинской мо
лочнотоварной ферме, пти
цефабрике, на других участ
ках они увидели не только 
высокую' культуру производ
ства, прекрасно оборудован
ный красный уголок, красоч- 

'но оформленные стенды, 
панно, но и главное—богат
ство духовной' жизни сель
ских тружеников, убедились 
в их высокой трудовой и по
литической активности. В 
немалой степени это —- ре
зультат кропотливой ндей- 
йо-Воспитательной работы 
партийной организации и 
правления колхоза с людь
ми.

Начальник областного уп
равления сельского хозяйст
ва А. Е. Трунов рассказал 
участникам семинара о по
ложении дел в животновод
стве области и перспективах 
его дальнейшего развития, 
о  соревновании •коллекти
вов ферм за образцовое про
ведение зимовки скота, все
мерный рост производства 
молока, мяса, яиц, шерсти.

Большой интерес вызва
ли ■ выступления председате
ля правления В. И. Леще- 
ни и секретаря парткома 
Иолхоза «Гигант» А. Г. Ры- 
балова об опыте. партийного 
руководства массово-полити

ческой работой и социали
стическим Соревнованием 
животноводов, о повышении 
роли трудового коллектива 
в управлении производством.

Основное направление 
йолитической работы сего
дня—разъяснение материа
лов XXIV съезда партии, 
постановления. ЦК КПСС о 
дальнейшем улучшении ор
ганизации соревнования. 
Партийный комитет колхоза 
направляет работу коммуни
стов так, чтобы каждая по
литическая беседа не огра
ничивалась призывами к 
действию, а увязывалась с 
конкретными задачами кол
лектива и подкреплялась 
организаторской работой. 
Страстное слово и личный 
пример политического бойца 
партии ведут за собой ши
рокие массы. А. Г. Рыбалов 
подчеркнул в связи с этим, . 
что патриотические на.чина- 
ния, как правило, рожда
ются там, где партийная 
организация, агитколлектив, 
группа политинформаторов, 
активисты умеют мобилизо
вать тружеников, глубоко 
разъяснить каждому чело
веку поставленные задачи. В 
подтверждение этой мысли 
секретарь парткома привел 
такой пример.

Несколько лет назад кол
хоз испытывал немалые 
трудности из-за нехватки 
кадров на фермах. Комму
нисты, животноводы стали 
искать новые формы орга
низации труда. Поступило 
предложение перейти на 
двухсменку. Партком, прав
ление поддефжали его. Не
легко пришлось на первых 
порах: надо было в корне 
перестрвить всю организа
цию труда на фермах, повы
сить уровень профессио
нальных знаний работников, 
их ответственность за пору
ченное дело. Коммунисты, 
специалисты провели боль
шую разъяснительную рабо
ту среди животноводов, убе
дили их в преимуществах 
двухсменки. Так новая орга
низация труда, была внедре
на на всех фермах. Рабо
тать на фермы сейчас люди 
идут' с желанием. Живот
новоды понимают, что пере
мены эти для их же блага.

и работают от души.
Партийная организация, 

правление колхоза ценят 
воспитательную роль со
ревнования. Дополнительно 
к материальным мерам по
ощрения разработана широ
кая система моральных сти
мулов. В честь передовиков 
поднимается красный флаг, 
лучших славит колхозная 
галерея почета, о их опыте 
рассказывают агитаторы, 
политинформаторы, стенная 
печать.

Секретарь Шегарского 
райкома партии В. С. Сизов 
поделился опытом организа
ции идейно-боспитательной 
работы • среди животново
дов. Он рассказал, что пос
ле XXIV съезда партии 
партийные организации рай
она заметно оживили поли
тическую работу, больше" 
стали информировать жи
вотноводов по важнейшим 
вопросам экономики, внут
ренней и международной 
жизни. На фермах хорошо 
оборудованы красные утол
ки, которые стали центрами 
массово-политической рабо
ты с людьми. Животноводы 
своевременно получают све
жие газеты, слушают радио. 
Среди политинформаторов 
немало руководителей хо
зяйств, специалистов, учите
лей, медиков, работников 
культуры. Вопросы идейно
воспитательной работы сре
ди "сельских тружеников ста
ли чаще обсуждаться на пар
тийных собраниях. Райком, 
первичные организация уси
лили внимание к подбору и 
обучению агитаторов, полит
информаторов, докладчиков, 
лекторов, пропагандистов. 
Осуществлена специализа
ция политинформаторов.

Н. Г. Портнягин, заведу
ющий Кривошеинским рай
онным отделом культуры, 
поделился опытом культур
ного обслуживания труже
ников ферм зимой.

Участники семинара го
ворили о необходимости 
дальнейшего совершенство
вания методов' идеологиче
ской работы среди животно
водов. * # *

На семинаре обращалось 
внимание на необходимость

лучшего использования 
средств массовой информа
ции — печати, радио, теле
видения. Путь к решению 
этой задачи состоит в том, 
подчеркнули участники се
минара, чтобы одно средст
во дополняло другое, чтобы 
в работе местных журнали
стов полнее ощущалось чув
ство локтя, чтобы на глав
ных, решающих направле
ниях были бы дружные 
совместные действия.

Заведующий сельхозотде- 
лом зырянской газеты 
«Сельская правда» В. И. 
Яковлев и редактор местно
го радиовещания Шегарско
го района М. К. Лаува поде- 

’ лились опытом освещения 
в печати и по радио социа
листического соревнования 
животноводов. Газета «Сель
ская правда» и местные ра
диожурналисты многое
делают для показа передо
вого опыта, распространения 
патриотических начинаний 
животноводов, мобилизации 
людей на досрочное выпол
нение плановых заданий и 
обязательств первого года 
девятой пятилетки.

* Вопросы экономики, по
вышения эффективности 
сельскохозяйственного про
изводства, ход соревнова
ния тружеников ферм дол
жны, как указывалось на 
семинаре, быть главными 
заботами районных газет и" 
местного радиовещания. 

Иногда сельским журнали
стам недостает умения 
компетентно, с глубоким 
знанием освещать проблемы 
экономики, коммунистиче
ского воспитания, раскры
вать красоту человека тру
да. Важно показать совре
менного хозяйственного 
руководителя. Читателя, 
радиослушателя, телезрите
ля привлекает сейчас не 
«сильная личность» — че
ловек, который готов любой 
ценой выполнять план, а 
экономически грамотный, 
образованный руководитель, 
умеющий не только призы
вать, но и убеждать, не 
только требовать, но и глу
боко вникать в существо 
дела. Предметом особой за
боты редакционных кол
лективов должно стать по

вышение роли средств мас
совой информации в борьбе 
за претворение в жизнь ука
заний XXIV' съезда партии 
о дальнейшем увеличении 
производства продуктов жи
вотноводства. Редакции га
зет, радио, телевидения 
правильно видят свою зада
чу в том, чтобы своими вы
ступлениями способствовать 
мобилизации коллективов 
ферм на высокопроизводи
тельный труд.

Участники семинара по
знакомились также с опы
том парткома и правления 
колхоза «Гигант» по трудо
вому воспитанию сельской 
молодежи. Отлично понимая 
решающую роль школы в 
подготовке учащихся к сель
скохозяйственному труду, 
руководители хозяйства не 
скупятся на помощь учи
тельскому коллективу. Кол
хоз заботится об укрепле
нии материальной базы Кар
галинской восьмилетней 
школы, предоставил ей по
мещение под интернат, учи
телям — благоустроенные 
квартиры, всячески помога
ет в совершенствовании 
учебно-воспитательного про
цесса (организация встреч 
учащихся с передовиками, 
ветеранами труда, экскур
сии на фермы и производ
ственные участки и т. д.). 
Руководители хозяйства 
всерьез озабочены тем, кто 
завтра будет управлять 
сложными механизмами, они 
взяли курс на молодежь и 
вместе со школой готовят 
ее к работе на селе.

Будучи в школе, знако
мясь с ее прекрасно обо
рудованными учебными ка
бинетами, музеем, спортив
ным залом, слушая рассказ 
директора В. П. Салтыкова 
о многогранной, постоянно 
совершенствующейся работе 
по трудовому воспитанию и 
профессиональной подготов
ке сельской молодежи, уча
стники семинара убедились: 
когда налицо такой кон
такт, такое шефство над 
вступающими в жизнь,—те 
верно определяют свое ме
сто в современном сельско
хозяйственном производст
ве. На фермах колхоза «Ги

гант» охотно трудится нема
ло выпускников школы. Во
семь бывших школьников 
продолжают учебу в сель
скохозяйственных технику
мах и вузах, являются хоз- 
стипендиатами колхоза.

Растущий общеобразова
тельный и технический уро- . 
вень сельских тружеников 
диктует необходимость' куль
турного и бытового пере
устройства села. В Каргале 
радуют глаз целые кварта
лы кирпичных благоустроен
ных жилых зданий, ни в чем 
не уступающих городским.

— Если за минувшее пя
тилетие, — сообщил предсе
датель правления В, И. Ле- 
щеня, — колхоз затратил на 
производственное и культур
но-бытовое строительство 
2 миллиона 600 тысяч руб
лей, то в новую пятилетку 
мы думаем вложить в это 
дело не менее трех с поло
виной миллионов.

...Опыт партийной орга
низации колхоза «Гигант» 
наглядно подтверждает: там, 
где коммунисты, активисты, 
ведя разъяснение решений 
съезда, стремятся, чтобы 
каждый человек хорошо ус
воил свою роль в осуществ
лении намеченных заданий, 
значительно повышается от
ветственность коллективов 
ферм за порученное дело.

Заведующий отделом про
паганды и агитации обкома 
КПСС М. А. Иволгин обра
тил внимание участников 
семинара на необходимость 
распространения положи
тельного опыта парткома и 
правления колхоза «Ги
гант». Партийные организа
ции хозяйств, идеологиче
ские учреждения, сельские 
райкомы партии должны со
ставить планы политической 
и культурно-массовой рабо
ты среди животноводов на 
весь зимний период. Все 
средства массово-политиче
ской работы надо направить 
сейчас на то, чтобы мобили
зовать каждого труженика 
животноводства на осуще
ствление заданий первого 
года новой пятилетки, на 
успешное выполнение задач, 
поставленных решениями 
XXIV съезда КПСС.

♦ А. КУДИНОВ.

ПРОФИЛЬ ЖУРНАЛА: 
НАУКА И ПРОИЗВОДСТВО

Сибирское отделение АН 
СССР издает новый массо
вый журнал «ЭКО» («Эко
номика и организация про
мышленного производства»,• 
индекс по каталогу-5— 71117, 
подписная цена — 6 руб. 60 
коп. в год).

Судя по многочисленным 
запросам предприятий и ор
ганизаций, многие еще не 
знают о содержании этого 
журнала. Он представляет 
интерес не только для эко
номистов, но и для социо
логов.

В журнале, в частности, 
будут помещаться материа
лы по таким вопросам, как 
социальное планирование 
развития коллективов пред
приятий, города и села: со
циологические проблемы 
груда и формирования тру
довых ресурсов; социальные

аспекты управления коллек
тивами: опыт зарубежных 
социологов; развитие социо
логии в социалистических 
странах,, тенденции и на
правления научно-техниче
ского ' прогресса; интеграция 
науки и производства, эко
номическое прогнозирова
ние; региональные пробле
мы развития Сибири и дру
гие.

Мы хотели бы, чтобы то
мичи были не только под
писчиками, но и авторами 
этого журнала. Просим вас 
присылать статьи в двух 
экземплярах с приложением 
авторской справки и акта 
экспертизы по адресу; 
630090, г. Новосибирск, 90, 
проспект' Науки, ,17.

Редакция «ЭКО».

На трудовой вахте первого года девятой пятилетки ус
пешно трудится передовой токарь-полуавтоматчик перво, 
го цеха завода «Сибэлектромотор» комсомолец Василий 
Дмитриев. Включившись в социалистическое соревнова
ние за достойную встречу 54-й годовщины Октября, 
Дмитриев ежедневно обрабатывает десятки корпусов 
электродвигателей сверх плана.

Фото В. Ефименко.
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Зоотехника в наши дни 
называют конструктором 
стада и технологом фермы. 
И это не преувеличение. За 
17 лет работы на Казан
ской ферме совхоза «Ком
сомолец» Наталия Иванов
на Калинина в совершенст
ве освоила- свою профес- 
сйю. Под ее руководст
вом стали мастерами живот
новодства 1 класса такие из. 
вестные в Асиновском рай
оне доярки, как Анна Иоси
фовна Чернова, Вера Бори, 
совна Слижакова и многие 
другие.

фото В. Ефименко.

Объединение «Сибка- 
бель», цех № 6. Здесь хоро. 
ших успехов в предоктябрь
ском соревновании добивает
ся бригада коммунистиче. 
ского труда И. С. Краева. 
Работа без брака, выпол
нение сменных заданий на 
150 и больше процентов — 
вот девиз этого коллектива.

НА СНИМКЕ: вальцов
щик Александр Корнев. От 
его труда в немалой сте
пени зависит успех всей 
бригады.

Фото В. Казанцева.

В Н И М А Н И Е ,  И Н Т Е Р Е С Н Ы Й  О П Ы Т !

КОГДА ТОРОПИТ ПОГОДА
У Б О Р К А  К А Р Т О Ф Е Л Я  В  П О Д М О С К О В Ь Е

Обычно говорят, что торо
пит земледельцев весна. 
Сельских тружеников Под
московья в этом году торо
пила и осень. Мало здесь 
нынче было погожих дней: 
дождь то с утра, то ночью, 
то целые сутки.

Урожай картофеля в 
этом году в области выра
щен неплохой — по предва
рительным данным, 140 
центнеров в среднем с гек
тара. Тяжкую работу вели 
земледельцы, чтобы в такую 
погоду убрать клубни быст
ро и без потерь.

— Наиболее напряженно 
бьется пульс уборки, заго
товки и закладки овощей на 
хранение в Дмитровском, 
Серпуховском, -Шаховском и 
других районах.

Корреспондент ТАСС 
побывал в крупнейшем сов
хозе Дмитровского района 
«Рогачевском».

...Евгений Царьков не
разговорчив, зол. Таким ви
жу его впервые. Известный 
всей области картофелевод, 
Герой Социалистического 
Труда стоит на краю засне
женного поля, не своего — 
чужого и, не сдерживая 
раздражения, выговаривает 
товарищу, на участке кото
рого еще остались клубни:

— Думать надо раньше. 
Теперь работать надо. Ведь 
предупреждали; не идет 
,в борозду комбайн — бери 
картофелекопалкой, подби
рай вручную. Но уборку 
продолжай. А ты мне: «Лю
ди устали. Завтра пойдет 
комбайн». Вот и дождался...

Только вечером Евгений 
Царьков смог уделить мне 
время. Рассказывал тихо, с 
перерывами. Сказывался 
нелегкий день.

Даже в трудных условиях 
нынешней осени в совхозе 
успешно ведут уборку кар
тофеля и овощей и, главное,

почти без потерь заклады
вают их на длительное хра
нение, Для этого подготов
лены не только совхозные 
хранилища. В районе специ
ально построены базы пло
доовощных контор Соколь
нического, Первомайского и 
Свердловского районов Мо
сквы.

— Урожай — аттестат 
земледельца, — говорит 
Евгений. — Нет урожая — 
грош тебе цена. И ответст
венность за урожай несет 
тот, кто растит его от нача
ла и до конца.

Евгений Царьков — зве
ньевой картофелеводческого 
звена, за которым закреп
лены 196 гектаров земли. 
Звено обеспечено техникой, 
удобрениями. Только на по
садке клубней и уборке уро
жая в помощь звену даются 
дополнительные рабочие. 
По 200 центнеров картофе
ля с гектара получило ме
ханизированное звено Царь- 
кова с закрепленных за 
ним площадей. А ведь и 
весна, и дето в ,нынешнем 
году не баловали: * затяжные 
дожди и при посадке,-и при 
уходе за посевами.

— Решили мы в этом го
ду экспериментировать, — 
рассказывает Евгений. — 
Посадили картофель в са
мый верхний почвенный 
слой, едва прикрыли клуб
ни землей. Ведь верхний 
слой •— самый плодородный, 
значит, и всходы должны бы
стрее пойти. Особенно при
дирчиво следили за густотой 
посадки. 55 тысяч калибро
ванных клубней на гектар—- 
так густо мы еще никогда 
не сажали. Заложили много 
удобрений — по 700 кило
граммов фосфора и калия 
на гектар. Нитроаммофоску 
—удобрения, в которых пол
ный набор питательных ве
ществ, необходимых расте
ниям, вносили в почву как

вразброс, так и непосредст
венно в рядки. На1 отдель
ных участках внесли допол
нительно по 400.килограм
мов на гектар аммиачной 
воды.

Много труда вложили в 
почву. Обычный подмосков
ный суглинок' механизаторы 
сделали пушистым и мяг
ким, как чернозем.

Урожай порадовал еще в 
августе. В -это время звено 
приступило к уборке ран
него картофеля. Но угроза, 
навившая над плантациями, 
не миновала. Дожди и в 
августе не прекращались. В 
уплотнившейся сырой почве 
клубни начали задыхаться. 
Им явно не хватало, возду
ха. Это могло привести к 
поражению мокрой гнилью.

— Надо еще глубже до
полнительно прорыхлить 
междурядья, — советовали 
агрономы.

Но как пустить окучники 
по густой,ботве? Поломаешь 
ее —■ нанесешь непоправи
мый вред урожаю. Искали, 
конструировали и создали 
приспособление к колесному 
трактору для раздвижки бот
вы. Дело быстро пошло на 
лад.

— Наш картофель вновь 
задышал полной грудью, — 
вспоминает Царьков. —■ Ин
тенсивное клубнеобразова- 
ние возобновилось.

Вот так' боролись карто
фелеводы за урожай. Но и 
на этом не заканчивалась их 
ответственность. Из семен
ного картофеля, сегодня за
ложенного на хранение, в 
будущем году надо получать 
новый урожай. Его судьбу 
решает бережное хранение 
клубней, А все десять сов
хозных капитальных храни
лищ загружены овощами. 
Что делать? Укладывать 
картофель в земляные бур

ты? Это плохо. Решили 
скроить бур*ы щитовые.

— Дело это для совхозов 
и колхозов новое, поэтому 
расскажу вам о щитовых 
буртах .поподробнее, — го
ворит Царьков.

— ДЛт щитового бурга 
роется в земле бульдозером 
траншей. Длина ее 80 мет
ров, ширина— 2, глубина —
1 метр. По всей длине дна 
траншеи делается неглубо
кая канавка. Ее покрывают 
решетчатым щитом, сколо
ченным из деревянных бру
сьев. Концы канавки выхо
дят наружу у торцов бурта 
и служат для притока воз
духа. В сильные морозы их 
закрывают. Крыша двух
скатная, из деревянных щи
тов. В ней, как и в обычном 
бурте, — вытяжные трубы. 
В сильные морозы крыша 
утепляется соломой и тор
фом. Внутри щитовой бурт 
разделен на два закрома, 
длиной 36 метров каждый. 
В них засыпается карто
фель. По краям закромов 
отгорожены четыре сусека 
длиной по два метра. Над 
сусеками в крышке люки, 
через которые человек' сво
бодно попадает в траншею, 
чтобы проверить карто
фель, а при необходимости 
и перебрать его, не раскры
вая бурт. Разумеется, в щи
товых буртах, как и во вся-' 
ком картофелехранилище, в 
зимние и весенние месяцы 
надо следить за температу
рой, регулировать ер путем 
открытия люков. Емкость 
щитового бурта — до 65 
тонн.

Но будущее, конечно, за 
постоянными хранилищами 
с активной вентиляцией. В 
Дмитровском районе три 
крупных московских плодо
овощных базы. Зачем же го
родские базы потребовалось

строить непосредственно в 
совхозах?

— В этом прямая выгода,
— поясняет первый секре
тарь Дмитровского грркома 
КПСС Н. В. Кудряшова. —- 
В тяжелое время уборки не 
нужно ртправлять десятки 
машин на перевозку овощей- 
в Москву. С районных баз: 
овощи и картофель завозят
ся в столицу в течение всего 
зимнего и весеннего периода 
по специальному графику.

Мы побывали в хранили
щах. Здесь идеальный по
рядок, ни одного «беспри
зорного» клубня. Картофель 
засыпаемся в закрома не
большими порциями, просу
шивается. В этом дождли
вом году в хранилищах тре
буется особо активная вен
тиляция. Клубням подается 
воздух для дыхания, для 
Залечивания ран,'для-опроб
ковения кожного покрова. 
Этот период овощеводы на
зывают лечебным. Нужна 
картофелю и определенная 
температура воздуха. В хра
нилище о-на выдерживается 
на уровне 13— 16 градусов.

— Мы вентилируем кар-, 
тофель в первые дни хране
ния теплым воздухом, —-. 
рассказывает заведующий 
складом И. С. Городничев.
— Каждый закром продува-, 
ем несколько раз по 30— 40 
минут с перерывом в полто
ра часа.

В момент закладки в хра
нилища овощей труженики/ 
села не обошлись без помо
щи шефов. В Дмитровском 
районе шефы на закреплен
ных за ними площадях вы
полняли весь комплекс ра
бот по уборке и закладке 
овощей на хранение. Ответ- 

г сТвенность сторон опреде
лялась совместным догово
ром шефствующего пред
приятия и совхоза. Шефы в 
заранее обусловленные сро
ки выкопали и отсортирова
ли клубни, отправили их на 
хранение или в торговую 
сеть.

Опыт, подобный дмит
ровскому, накоплен в 
некоторых других районах 
Подмосковья. Закладкой 
овощей на длительное хра
нение, отправкой их в торго
вую сеть столицы и города 
области завершается овощ
ной конвейер.

В. иткин,
корр. ТАСС.

СОВЕЩАНИЕ МИНИСТРОВ 

СОЮЗНЫХ РЕСПУБЛИК
Задачи высшей и сред

ней специальной школы, вы
текающие из речи Генераль
ного секретаря ЦК КПСС 
товарища Л. И. Брежнева 
на Всесоюзном слете сту
дентов, обсудило состоявше
еся в Москве совещание

министров высшего и сред
него специального (народ
ного) образования союзных 
республик. В докладе мини
стра СССР В. П. Елютина и 
выступлениях участников 
совещания были намечены 
конкретные пути дальней

шего повышения уровня обу
чения и воспитания студен
тов и учащихся, а также 
улучшения их материаль
ных и жилищно-бытовых ус
ловий в соответствии с при
нятым на днях решением 
партии и правительства.

В работе совещания-при
няли участие ответственные 
сотрудники аппарата ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР.

(ТАСС).

т р е в о ж н ы й  с и г н а л

НЕ ПО-ХОЗЯЙСКИ
Рост дойного стада —  не

пременное условие выполне
ния плана производства моло
ка и мяса. Потому в колхозах 
Зырянского района взят вер
ный курс на последовательное 
увеличение поголовья коров. 
К 1 октября дойное стадо по 
сравнению с соответствующим 
уровнем прошлого года здесь 
возросло на 400 голов, т.  е. 
на 9 процентов.

Однако воспроизводство
стада страдает существенны
ми недостатками. В настоя

щее время в районе 13 пу нк 
тов, неблагоприятны х по бру
целлезу.  И вот почему. На 
большинстве ферм не органи
зовано искусственное осеме
нение, и в стадах находятся 
быки-производители, которые 
заражают все поголовье.

Да и на тех девяти фермах, 
где искусственное осеменение 
внедрено, техники-осеменато
ры рабоГают в самых что ни 
есть примитивных условиях.

Взять хотя бы Цыгановскую 
ферму колхоза «С и б и р я к » .  За

девять месяцев п у н к т  закры- 
вался здесь уже трижды. В 
бытовке, где он размещен, 
грязно и сыро, о санитарии не 
может быть|И речи. Не до
строено помещение на Бого
словской ферме колхоза име
ни XXII съезда КПСС. С июля 
закрыт п у н к т  искусственного 
осеменения на Высоковской 
ферме колхоза имени Кирова. 
Нет пункта  на Гагаринской 
ферме колхоза «Р о сси я » .  Де
сятки коров остались яловы
ми. *

Пора навести порядок в 
очень важном деле д л я  уве
личения производства ж ивот
новодческой продукции.

Г. Т Р О Ф И М О В А ,  
заведующая Зырянской
станцией искусственного 
осеменения животных.
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— Нашей жизнью инте
ресуетесь? Что ж, расска
зать можно. Только вы из
вините, пожалуйста, я на 
минуту сбегаю so двор, сына 
позову, а то как бы не рас
шибся: сами, наверное, ви
дели нашу территорию.

Ну, >вот и мы. Петька, не 
спи, поешь сначала. Видали 
вы такое? Чтобы пацан в 
восемь вечера спать хотел? 
А у нас тут все дети так. 
Вставать ведь приходится в 
шесть‘ часов утра. В садик 
сына увезти, самому на ра
боту успеть — на это двух 
часов еле-еле хватает. У ме
ня уже три замечания от ма
стера есть. За опоздания. 
Но .выговора .не дают — 
входят в мое положение. По
тому что я новосел, житель 
4-го микрорайона.

Радости поначалу было... 
Шутка ли, квартиру полу
чили, да со всеми удобства
ми! Всей семьей «ура» кри
чали. Да ■ и район-то какой 
— лес рядышком, воздух 
чистый, свежий. Никакого 
шума г— транспортные' ма
гистрали далеко, машины >— 
тоже. Правда, машины — 
я говорю об автобусах — 
могли бы и пошуметь, мы 
не обиделись бы.

А так что получается? 
Уж очень берегут работники 
пассажирского автотран
спортного предприятия № 2 
наш покой. Настолько забо
тятся, что в иные дни высы
лают на маршрут № 3«а» 
не более двух-трех автобу
сов. А положено семь.

— В октябре будет луч
ше, — заверил начальник 
отдела пассажирских пере
возок областного' транспорт
ного управления Э. Г. Му- 
хачев. —- Мы проведем на 
днях изучение пассажиро
потоков в разное время су
ток на этой новой для нас 
линии.

Еще обещали нам, что 
скоро сдадут детский ком
бинат на 280 мест. И вправ
д у / на днях это событие 
произошло, но второй такой

же комбинат еще летом был 
почему-то, исключен' из спи
ска сдаточных объектов 
этого года. Четыре го
да-его строят, но даже 
если войдет он наконец в 
строй, то погоды не сделает: 
уж очень велика у нас 
нужда в детских яслях и 
садиках. • ,

Вообще-то, конечно, че
рез несколько лет будет у 
нас хорошо — зеркальные 
витрины в нижних этажах

тридцать три. Только в них 
не голубая вода, а грязь. 
Дома-то были приняты без 
благоустройства. Строители, 
как подошло время акт 
приемки подписывать, все
ми святыми клялись, что 
недоделки ^-устранят. Триж
ды называли конкретные 
сроки и трижды аккуратней
шим образом срывали. Глав
ный инженер управления 
«Спецстрой» № 2 тов. А. X. 
Степичев обещал: к кон.

Обрадовались мы, было, 
да преждевременно. Домо
управление № 1, ■ кому мы 
принадлежим, уж очень да
леко забралось. Оно на ули
це Макушина находится, и 
нам до него добраться не
просто, особенно, -если 
вспомнить про . транспорт. 
Встает тут управляющий 
тов. В. В. Потапов и гово
рит:

— В понедельник, то есть 
20 сентября, наш техник со-

момента, как заселили по
следний дом — ‘найти вы
ход? Среди десяти тысяч 
жителей микрорайона • -на
верняка найдутся спецнали- 
стьгтэлектрики, согласные 
взять на себя обслужива
ние домов. Деньги на это 
у домоуправления есть. Нет 
только инициативы.

Это все, конечно, так: 
район у нас новый, задуман 
с большой перспективой. И 
то сказать, дома иятиэтаж-

З А Т Я Н У В Ш Е Е С Я  Н О В О С Е Л Ь Е
Р А С С К А З  Н О В О С Е Л А

девятиэтажек появятся, и 
не надо будет ездить за 
каждой мелочью в центр го
рода. Но это все только бу
дет. Правда, и у нас — в 
первой очереди микрорайо
на — предусматривалось 
построить три магазина. А 
работает только один. Во 
втором долго стояло обо
рудование котельной, кото
рую использовали строи
тели. Теперь его убрали, 
давно можно было использо
вать помещение по прямо
му назначению, да никто не 
торопится.

Хлебный и молочный ма
газины устроены наспех, на 
месте' квартир,' Разве они в 
силах обслужить такую уй
му народу? Ведь как ни 
крути, а живет здесь без 
малого 10 тысяч. Вот и не 
помогает даже двухразовый 
завоз, например, хлеба.

То же самое и с другими 
продуктами. Поставили не
сколько летних киосков, 
продают в них овощи, фрук
ты. А зимой их уберут, зна
чит, за картошкой или, там, 
морковкой опять за три мо
ря ходи?

А морей этих у нас, если, 
'правду сказать, не три, а

цу сентября все благоуст
ройство закончим. И прав
да, начали подвозить зем
лю. Думали, может, й в са
мом деле сдержат строите
ли свое слово. Да только на 
этом все и застопорилось.
. Вообще-то, хороших слов 

для нас не жалеют. Вот был 
тогда же вместе со Степи- 
чевым и главный и.нженрр 
домостроительного управ
ления «Томскжилстроя» 
А. М. Мишуков. Это управ
ление строило наши дома. 
Стали жители свои претен
зии выкладывать: там кры
ша течет, здесь штукатурка 
’валится, во многих кварти
рах швы между панеляМи 
разошлись. А тов. Мишуков 
ответил очень просто. На
счет швов, так это, говорит, 
проектная недоработка. Мы, 
говорит, теперь'нашли вы
ход: оклеиваем места сты
ков тканью. А нам, спраши
ваем, как быть? То же са
мое, отвечает, делайте свои
ми силами. Мы тут уже не 
помощники. По другим не
поладкам пусть домоуправ
ление соберет от жильцов 
заявки, и за две недели со 
дня их поступления в ДМУ 
мы все сделаем.

берет заявки.
Хорошо, правда? Но про

шли понедельник, вторник, 
среда — никого нет. А вре
мя идет, самое ремонтное 
время. Да и то сказать, раз- 

<■ ве справится ■ домоуправле
ние с таким делом: за. пару 
дней всех обойти? Ведь за 
девять месяцев * редко кто 
видел того же управляюще
го или техника. Им тоже, 
конечно, нелегко. Управле
ние получилось слишком 
уж большое. Около ста ты
сяч квадратных метров жи
лой площади оно обслужива
ет. И разбросано жилье так, 
что иной город мог бы на 
этой территории разместить
ся.

Слесари-сантехники, ко-

кые, с ваннами, с газом.
Простите, обмолвился я

насчет газа. Больше двух
месяцев жили без «голубо
го топлива». Авария случи
лась. Пока разбирались в 
причинах, искали винова
того, один месяц и прошел. 
А второй потратили на лик
видацию аварии. Все кругом 
поразрылн, трубы, резервуа
ры повытащили и... броси
ли. Фундаменты новые на
до. заливать. Должны были 
заливать ДМУ и «Спец
строй» № 2. -

По графику, утвержден
ному в горисполкоме, все 
‘должно было быть законче
но к 22 сентября, но к это
му сроку восстановительные 
работы не сделали и наполо-

торые должны нас обслужи- вину. Но вот теперь уже 22
в^ть, фактически предостав
лены сами себе.

С электричеством тоже 
• беда. Электрика в микро
районе нет совсем. В. В. 
Потапов объясняет все тем, 
что нет возможности при
нять его на работу, так как 
квартиру электрику не пре
доставляют. Наверное, так 
оно н есть. Но, спрошу я 
вас, неужели нельзя было

октября, а конца ремонту 
все еще не видно. Варим и 
жарим на .электроплитках, 
когда энергия есть.

Это потому, спросите вы, 
что электрика нет? Не толь
ко. С энергоснабжением во
обще удивительная история 
приключилась. Томский мон
тажный участок. треста 
«Сибэлектромонтаж» все, 
что положено, сделал, сдал

за девять  ̂месяцев •—• с того свою работу генподрядчику 
niniiiiininniimiinimimniinnmniiiiiiimimnmiimnmininni

треста «Томскжилстрой», а 
эксплуатировать электрохо
зяйство микрорайона неко
му — никто его на свой ба
ланс не принял. Восемь ме
сяцев тяжба идет между 
«Энергосбытом» и строите
лями.

Так что и впрямь полу
чается: справили мы ново
селье с радостью, только 
очень уж долгое застолье 
получилось. Пора бы уж 
прибраться в доме-то, по
рядок навести.

Рассказ записал 
В. ШЛИЗЕРМАН.

*
От редакции: За наведе 

ние порядка в четвертом 
микрорайоне взялись члены 
постоянной депутатской ко
миссии Томского городского 
Совета депутатов трудящих
ся по строительству.

На заседании комиссии 
были заслушаны сообщения 
Главного инженера домо
строительного управления 
треста «Томскжилстрой»
А. М. Мишукова и главно
го инженера управления 
«Спецстрой» № 2 А. X. 
Степичева о ходе благоуст- 
ронтельных работ в 4-м мик
рорайоне.

Комиссия отметила, что в 
микрорайоне депутатам при
шлось констатировать те же 
факты, о которых нам рас
сказал новосел.

Комиссия Приняла к све
дению заявления руководи
телей домостроительного 
управления и управления 
«Спецстрой» № 2 А. М. Ми- Я 
шукова и А. X. Степичева о | 
том, что работы по благо
устройству 4-го микрорайона 
будут закончены к 1 ноября 
1971 года.

Образован депутатский 
пост, в который вошли де
путаты. В. Н. Маракулин,
А. М. Брянский, В. Г. То- 
ропцев.

Депутаты и редакция га
зеты берут под обществен
ный контроль завершение 
работ по благоустройству 
4-го микрорайона.

М И Н И С Т Р  И НО СТРАННЫ Х Д ЕЛ  Ф РА Н Ц И И  
О ПРЕДСТОЯ Щ ЕМ  В И ЗИ ТЕ Л. И. БРЕЖ НЕВА

ПАРИЖ, 22 октября. 
(ТАСС), «франция ожи
дает визита Л. И. Бреж
нева с большим удов
летворением и больши
ми1 надеждами», — заявил 
министр иностранных дел 
Франции Морис .Шуман в 
интервью корреспондентам 
ТАСС.

«С удовлетворением, — 
продолжал министр, — . по
тому что лЪ>1 видим в этом 
визите новое подтверждение 
правильности политики раз
рядки и сотрудничества в 
Европе, которую наша стра
на настойчиво проводит уже 
много лет. Эта политика,

которая отвечает чаяниям 
наций нашего континента, 
направлена, в частности, на 
то, чтобы положить конец 
расколу, явившемуся ре
зультатом последней войны, 
и спосрбезвс^ать .развитию 
взаимовыгодных11 обменов»?

«С надеждой, — отметил 
далее М. Шуман, — потому 
что тот факт, что Л. И. 
Брежнев впервые посещает 

' Запад, не может не вызвать 
положительных последствий.

По мнению французской 
стороны, этот визит ознаме
нует собой очень важный 
этап на пути развития фран
ко-советского сотрудничест

ва, постоянно идущего впе
ред с тех пор, как генерал 
де Голль нанес• визит в 
СССР в 1966 году.

Нет сомнений в том, : что _
. .Л. И. Брежнев и Ж, Помни- 

предпримут niatfj и. сто  | 
рэпу дальнейшего ' Совер
шенствования этого сотруд
ничества, прежде всего в 
политической области, в Со
ответствии с советско-фран
цузским протоколом от 13 
октября 1970 года, равно 
как и в области разносторон
него экономического, куль
турного, научного обмена, 
видя в этом лучший залог 
прочности связей между на
шими двумя странами».

З А Я В Л Е Н И Е  П О Л И Т Б Ю Р О  Ф К П
ПАРИЖ, 22 октября. 

(ТАСС). «Франция готовит
ся принять Генерального 
секретаря ЦК Коммунисти
ческой партии Советского 
Союза Л. И. Брежнева», —; 
говорится в опубликован
ном здесь заявлении Полит
бюро Французской коммуни
стической партии.

Этот визит должен послу
жить поводом, для того, что
бы стимулировать франко
советские двусторонние i от
ношения во всех областях: 
экономической, научной, 
технической, культурной,

политической. . Он должен 
содействовать разрядке 
международной напряженно
сти.

Политбюро ФКП призыва
ет трудящихся, француже
нок и французов, кому доро
ги национальные интересы 
страны, всех сторонников 
мира поддержать франко
советскую дружбу и дело 
мира, принимая массовое 
участие во всех манифеста
циях, связанных с визитом 
Л. И. Брежнева.

НОВОЕ П РАВИ ТЕЛ ЬСТВО  АВСТРИ И
ВЕНА, 22 октября. 

(ТАСС). По поручению пре
зидента Австрийской Рес
публики Ф. Ионаса предсе
датель социалистической 
партии Австрии Б. Крей- 
скнй сформировал новое 
правительство страны.

Это правительство сфор
мировано в результате вы
боров в Национальный совет 
(парламент),, на которых со
циалистическая партия полу
чила абсолютное большин
ство — 93 парламентских 
мандата. Оппозиционные 
партии — австрийская на
родная и «партия свободы» 
— вместе имеют 90 парла
ментских мандатов.

В новый состав прави

тельства вошли исключи
тельно представители социа
листической партии, кото
рая тем самым . намерена 
править страной «единолич
но», опираясь на" абсолют
ное парламентское большин
ство/

Пост канцлера занял 
Б. Крейский. Вице-канцле
ром и министром социально
го, обеспечения в новом ка-‘ 
бинете будет Р. Хойзер, ми
нистром иностранных дел — 
Р. Кирхшлегер, министром 
внутренних дел — О. Реш, 
министром финансов — 
X. Андрош.

Этот состав кабинета 
одобрен президиумом и пра
влением СПА.

Празднества

й Могадишо
МОГАДИШО, 22 октяб

ря. (ТАСС). «Да здравству
ет социализм — ' знамя_ спра
ведливости и прогресса», 
«Да здравствует единство 
антиимпериалисти ч е с к и х 
сил всего мира».— под таки
ми лозунгами здесь прошла 
демонстрация трудящихся 
Могадишо по случаю второй 
годовщины сомалийской ре
волюции. На трибуне для 

-почетных гостей находились 
члены Верховного револю
ционного совета во главе с 
президентом ВРС Мохаме
дом Спадом Барре, много
численные иностранные го
сти, в том числе советская 
делегация во главе с 'заме
стителем председателя Вер
ховного Совета СССР С. Б. 
Ниязбековым.

По окончании демонстра
ции начался военный парад 
подразделений сомалийской 
армии. В различных городах 
страны состоялись народные 
гулянья.

Три года назад первая 
группа советских врачей 
приехала работать в моло
дую африканскую республи
ку Бурунди. Восемь меди
ков, а в этом году к ним 
присоединились еще пять 
молодых врачей, оказали

медицинскую помощь около 
300 тысячам бурундийцев. 
Добрая слава о бескорыст
ной помощи квалифициро
ванных советских врачей 
перешагнула границы Бу
рунди. На консультацию и 
лечение к ним приезжают

жители соседних стран: 
Конго, Руанды, Танзании.

НА СНИМКЕ: москов
ский хирург Б. В. Стародуб
цев и его бурундийский кол
лега рассматривают рентге
новский снийок.

Фото В. Евсеева.
Фотохроника ТАСС.

МИЛЛИАРДЫ ПЕНТАГОНУ
ВАШИНГТОН, 22 ок

тября (ТАСС). Конгресс 
США дал «зеленый свет» 
очередному милитаристско
му законопроекту, который 
позволит американской во
енщине продолжать гонйу • 
вооружений. Согласитель
ная комиссия сената и пала
ты представителей одобри
ла законопроект' о военных 
закупках в текущем финан
совом году в сумме 21,3 
миллиарда долларов.

Эти средства предназна
чаются на дальнейшее раз- 
■витие систйиы противора
кетной обороны «сейфгард»,

создание нового истреби
теля «F 14» для военно-мор
ских сил, закупки новых 
•ракет, военно-морских су
дов. самолетов и другого 
вооружения.

Председатель сенатской 
комиссии по делам воору
женных • сил ' Дж. Стеинис 
подчеркнул, что принятый 
законопроект «соответству- 
ет« важнейшим програм
мам», , выдвинутым Пентаго
ном.

Одновременно сенат одоб
рил и передал на подпись 
президенту прошедший сог

ласительную комиссию зако
нопроект о военном строи
тельстве на сумму в 2 мил
лиарда долларов. Эти сред
ства предназначаются на 
строительство и содержание 
баз и других военных объ
ектов как- на территории 
США, так и за их предела
ми.

Американские обозрева
тели отмечают, что принятие 
этих законопроектов «рас
чистило путь» для обсужде
ния и одобрения в конгрес
се законопроекта о военных 
ассигнованиях.

П Р О В О К А Ц И Я  В  Н Ь Ю - Й О Р К Е

О Б С Т А Н О В К А  ‘
ДЕЛИ, 22 октября. 

(ТАСС). Агентство ПТИ пе
редает, что вдоль всего 
850-километрового участка 
границы с индийским шта
том Ассам и союзной тер
риторией ^Трипура пакистан
ские войска накапливают 
живую силу и технику: В 
районе Рамгарх возводятся 
укрепления. В районе Читта
гонг отмечено скопление 
войск, орудий и танков. Кон
центрация пакистанских 
войск наблюдается и в рай
оне Фени. Здесь, как указы
вает агентство ПТИ, обору

дуются позиции для дально
бойной артиллерии, строятся 
бункера, траншеи. В погра
ничных городах и поселках 
введено затемнение. ''*20 ок
тября артиллерийскому об
стрелу с пакистанской тер
ритории подвергся город 
Камалпур, есть жертвы сре
ди гражданского населения.

КАРАЧИ, 22 октября. 
(ТАСС). Па пакистано-ин
дийской границе сохраняет
ся напряженная обстановка. 
Газеты п\гбликуют 1 сообще
ние агентства АПП из Во
сточного' Пакистана о втор

жении 19 октября роты ин
дийских пограничников на 
пакистанскую территорию в 
районе Хилли. •

Агентство сообщает так
же об артиллерийском об
стреле с индийской терри
тории восточнопакистанских 
пограничных деревень.

Агентство ППИ передает 
о столкновениях пакистан
ских войск с проникшими из 
Индии большими группами 
вооруженных людей в трех 
пограничных деревнях Во
сточного Пакистана.

НЬЮ-ЙОРК, 22 октября. 
(ТАСС). Работа Генераль
ной Ассамблеи ООН была 
вчера нарушена провокаци
ей против представительства 
СССР при ООН.

Перед делегатами сессии 
выступил постоянный пред
ставитель СССР при ООН 
Я. А. ДОалик, который сооб
щил об обстреле здания со
ветской миссии.

Вечером 20 октября в ос
вещенное q k h o  квартиры на 
11-м этаже, в которой игра
ли  ̂дети, было произведено 
четыре выстрела из полуав
томатической винтовки с 
оптическим прицелом.

Советский представитель 
подчеркнул, что подобные 
действия стали возможными 
вследствие того, что амери
канские власти уже на про
тяжении длительного време-' 
ни не предпринимают долж

ных эффективных мер и не 
препятствуют враждебной 
кампании в отношении 
СССР, которую системати
чески проводят в США сио
нистские и другие круги.

Советское правительство 
направило миссии США при 
ООН ноту, в которой заяви
ло самый решительный про- 

• тест в связи с этой новой 
провокацией, потребовало 
принять решительные меры 
по розыску преступников и 
их строгого наказания, а 
также принять все необхо
димые меры для обеспече
ния безопасности советских 
граждан в Нью-Йорке.

. Возмущение по поводу 
сионистской кампании и тре
бование прекратить щрово- 

, нации против советского 
представительства вырази
ли в своих выступлениях на

сессии Ассамблеи пред
ставители Болгарии, Кубы, 
Сирии, Саудовской Аравии 
и многих других стран.

Генеральный секретарь 
ООН У Тан выступил с за
явлением, в котором под
черкнул, что он решительно 
осуждает этот «преступный 
и совершенно безответствен
ный акт» против представи
тельства СССР.

Постоянный представи
тель США при ООН Дж. 
Буш заявил на пресс-конфе
ренции, чтр он решительно 
осуждает «враждебную ак
цию экстремистов». Совер
шенное преступление будет 
расследовано на самом вы
соком уровне, сказал он.

Здесь объявлено, что в 
связи с обстрелом советской 
миссии нью-йоркская поли
ция арестовала 18 летнего 
члена «лиги защиты евре
ев».

ПРОТЕСТ
С О В Е Т С К О Г О
ПРАВИТЕЛЬСТВА
22 октября в Министер

стве иностранных дел СССР 
была вручена послу США в 
Москве нога Советского 
правительства, в которой за
является решительный про
тест правительству США по 
поводу нового преступного 
акта, совершенного 20 ок
тября 1971 года в отноше
нии представительства
СССР при ООН в Нью-Йор
ке. По зданию представи
тельства было произведено 
несколько выстрелов из 
крупнокалиберной винтов
ки. Стрельба велась при
цельно в окно комнаты, в 
которой в это время находи
лось четверо детей, и лишь 
по счастливой случайности 
они не пострадали.

Таким образом, гово
рится в ноте, совершено 
тяжкое преступление про
тив советских граждан — 
покушение на убийство, за 
которое во всех цивилизо
ванных обществах во все 
времена' виновные сурово 
наказываются.

Установлено, что стрель
ба велась с крыши одного 
из соседних с представитель
ством зданий, которое регу
лярно используется для 
проведения сборищ фашист
вующей сионистской органи
зации «лига защиты евре
ев». В связи- с этим в ноте 
подчеркивается, что совет
ская сторона не раз заявля
ла протесты правительству 
США по поводу бандитских 
действий членов указанной 
и ей подобных организаций 
против советских граждан и 
предостерегала относитель
но последствий, которыми 
чревато попустительство 
этим действиям со стороны 
американских властей. Од
нако американские власти 
продолжали смотреть на 
эго сквозь пальцы. Об этом

свидетельствует хотя бы тот 
факт, что ни одно лицо, до
пустившее. противозаконные 
действия в отношении совет
ских граждан, не понесло 
сколько-нибудь .серьезного 
наказания. Между тем аме
риканским властям прекрас
но известны конкретные ви
новники таких действий. Им 
известны также те, кто на
правлял их деятельность, 
так как во многих случаях 
они сами афишировали свою 
причастность к враждебным 
по отношению к Советско
му Союзу и его гражданам 
действиям.

Поскольку в соответствии 
с общепринятыми междуна
родными нормами прави
тельство США обязано обе
спечить нормальные условия 
для работы в США учрежде
ний государств; с которыми 
оно поддерживает диплома
тические отношения, неволь
но возникает вопрос, не ве
дется ли дело к тому, чтобы 
стало невозможным дальней
шее функционирование в 
США советских учреждений. 
Если это так, то Советское 
правительство сделает соот
ветствующие выводы.

В заключение ноты Совет
ское правительство настаи
вает на принятии правитель
ством США действенных 
мер по розыску и строгому 
наказанию лиц, совершив
ших преступный акт в отно
шении представительства 
СССР при ООН 20 октября 
с. г., а также на обеспече
нии нормальных условий ра
боты н безопасности для всех 
советских официальных 
представителей и граждан в 
США. В случае непринятия 
правительством США таких 
мер вся ответственность за 
возможные последствия это
го ляжет на американскую 
сторону.'

О СОВЕТСКО - АМЕРИКАНСКИХ ПЕРЕГОВОРАХ 
ПО ПРЕДОТВРАЩЕНИЮ ИНЦИДЕНТОВ -НА МОРЕ

В Период с 12 по 21 ок
тября с. г. в Москве состоя
лись переговоры между де
легацией СССР, возглавляе
мой первым заместителем 
главнокомандующего Воен
но-Морским Флотом СССР 
адмиралом флота В. А. Ка
сатоновым, и делегацией 
США, возглавляемой заме
стителем министра военно- 
морских сил США Дж. Уор
нером, по вопросам предот
вращения возможных инци
дентов между кораблями, 
судами, самолетами и вер

толетами обеих сторон в от
крытом море й в воздушном 
пространстве.

Переговоры проходили в 
деловой атмосфере и в духе 
конструктивного подхода к 
рассматриваемым пробле
мам. В ходе.переговоров по 
ряду вопросов между обеи
ми сторонами была достиг
нута общность Точек зре
ния.

Было признано целесооб
разным продолжить пере
говоры в удобное для обеих 
сторон время.

(ТАСС).

СТАЛЬ В «БРОНЕ»
Строительство первого в 

стране агрегата по выпуску 
металлопласта началось на 
заводе «Запорожсталь». Но
вый материал представляет 
стальную полосу, «одетую» 
в своеобразную «броню» из 
пластика. Он прочен, гибок, 
легко штампуется, обладает 
высокими антикоррозионны
ми и декоративными свой
ствами. Широкое примене
ние такой материал найдет 
в .машиностроении, строи
тельстве, во многих других 
отраслях народного хозяй
ства.

Запорожский агрегат иг 
готовлйется «Уралмашем» : 
кооперации с заводом -хи 
мического машиностроения 
Он будет производить метал 
лопласт методом наклеива 
кия на стальную холодне 
катаную полосу разноцвет 
Ной поливинилхлориднО! 
пленки. Агрегат войдет i 
строй в 1972 году и буде 
выпускать «бронированную: 
стальную ленту шириной А1 
метра и толщиной 0,4— 1,( 
миллиметра.

(Корр. ТАСС).

РУДОВОЗ «ЧЕРНОМОРЬЕ»
НИКОЛАЕВ, 22 октября. 

(Корр. ТАСС). Сегодня на 
заводе «Океан» состоялась 
закладка рудбвоза «Черно- 
морье». Это гигантское суд

но длиной 210 и ширине 
31- метр_. Его водоизмещенЕ 
составит 63 тысячи jpohi 
Такие крупные рудовозы 
нашей стране еще не стро] 
лись.

Очки на вес золота
ТБИЛИСИ, 22 октября. 

(ТАСС). Очень важные два 
очка завоевали сегодня ме
стные футболисты «Динамо» 
в борьбе за серебряные ме
дали чемпионата страны, 
победив киевских одноклуб
ников, уже обеспечивших 
себе «золото», —•_ 1:0 (0:0). 
Почти в течение всего матча 
грузинские спортсмены на

стойчиво атаковали, и на 
56-й минуте Кипиани уда
лось забить все решивший 
гол.

Теперь у «Динамо» (Тби
лиси) и у ереванского «Ара
рата» по 33 очка. За ними 
идут футболисты московско
го «Динамо» — 30. Этим 
командам осталось провести 
по две встречи.

ЧЕТЫРЕ ШАЙБЫ АНИСИНА
Героем матча чемпионата 

страны по хоккею ЦСКА — 
«Крылья Советов» был 22 
октября нападающий «кры
лышек» 20-летний Вячеслав 
Анисин. Он забросил в воро
та многократных чемпионов 
СССР четыре шайбы, а пя
тая была забита после его 
передачи. Хотя победили ар
мейцы — 7:5, форвард про
игравших получил больше 
всех аплодисментов.

Блеснули результативно
стью в этот день хоккеисты 
«Химика»', выигравшие у 
«Трактора» —■ 8:1. А  в мат
че «Торпедо» —- СКА от
личились вратари —- 1:1.

Первые два периода рав
ным бул поединок москов
ских динамовцев и спарта
ковцев. А закончился матч 
победой динамовцев — 4:2.

(ТАСС),
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СИБИРСКИЕ

В 1927 году, когда жур
нал «Сибирские огни» от
мечал свое пятилетие, 
тогдашний редактор журна. 
ла, автор одного из первых 
в советской литературе ро
мана «Два мира» писатель 
Владимир Зазубрин вы
ступил в Новосибирске по 
этому поводу со статьей, 
которая озаглавлена была 
весьма самобытно, если 
дад;е не сугубо утилитарно, 
— ,«Литературная * пушни
на». «Мягкое золото» в то 
время составляло едва ли 
не самюе главное валютное 
богатство Сибири на миро
вом н внутреннем рынках 
страны, являлось мерилом и 
эталоном ценности и красо-

томных н крупнотиражных 
изданиях, как «Библиотеки» 
я серии «Сибирского рома
на», «Сибирской поэзии», 
«Молодой прозы Сибири», 
находящих читательское 
признание по всей стране и 
за ее пределами. Можно на
звать также целый ряд про
заических, поэтических, ху
дожественно . документаль
ных произведений, публици
стических и исследователь
ских работ, опубликованных 
в журнале за последнее де

исчезают в полдень», 
А. Коптелова «Большой за
чин» и «Возгорится пламя»,
A. Никулькова «На плане
те малооборудованной», 
Е. Коронатовой «Жизнь Ни
ны Камышиной», повести 
«Встреча с чудом» и «За
рубки на сердце» И. Лавро
ва, «Кража» В. Астафьева, 
«Деньги для Марии» В. Рас
путина, > художественно-ис
следовательская работа
B. Шалатинова «Защита 
поручена Ульянову» и дру
гие.

ты. Говоря об истоках и пер
спективах развития литера
туры и журналистики в 
крае — добыче и обработке 
«литературной пушнины» в 
связи с подъемом произво
дительных сил и строитель
ством новой культуры, Вла
димир Зазубрин отметил, 
что все достигнутое сибир
скими литераторами 
это только начало «литера

турной индустриализации» 
Сибири. I

Общеизвестен своеобраз
ный, продолжающий нара
стать творческий вклад ли
тераторов Сибири, в том 
числе и «Сибирских огней», 
в многоязычную общесо
юзную советскую литерату
ру. Более или менее со
бранно этот вклад виден, 
например, в таких много

сятилетие и вышедших затем 
массовыми тиражами в цен
тральных издательствах, пе
реведенных на языки наро
дов Советского Союза и 
многих стран. Это, напри
мер, книги Гр. Федосеева 
«Смерть меня подождет» и 
«Последний костер», рома
ны П. Проскурина «Горькие 
травы» и «Исход», Ан. Ива
нова «Повитель» и «Тени

Нельзя не отметить роль 
«Сибирских огней» в, ста
новлении и расцвете моло
дых литературных сил на
родностей Сибири, многие из 
которых до Октября не име
ли даже письменности. Едва 
ли не все наиболее замет
ные произведения народов 
Сибири впервые увидели 
свет на страницах журнала

в переводах русских писа- 
телей-сибнряков.

Среди активных сот
рудников журнала мож
но назвать немало вид
нейших ученых, деятелей 
культуры и - искусства 
современной Сибири. Но на
до признать, что мы еще 
далеко не достаточно при
влекаем к участию в «Си
бирских огнях» эти огром
ные, все возрастающие си
лы.

Стоит заглянуть в за
втрашний день и перспек
тивы нашего края, опреде
ленные XXIV съездом ле
нинской партии, вслушаться 
в небывало стремительный 
ритм жизни земляков, как 
буквально дух захватывает 
от осознания масштабности 
и глубины творческих задач 
и проблем, какие встают пе
ред «Сибирскими огнями» и 
писателями - «огнелтобами». 

Наш долг перед народом — 
достойно воплотить в жизнь 
эти задачи.

Александр СМЕРДОВ, 
главный редактор 

«Сибирских огней».

Б Е С Е Д А
ЗА КРУГЛЫМ СТОЛОМ

и к о л а й  Г о н ч а р о в , Г е н н а Э и й  С ас с аI Н  и к о л а й

Загадочное преступление * )

Высокий, слегка суту
лый, с длинными руками 
и большим добродушным 
ртом майор ходил по тесно
му для него кабинету н ку
рил. Время от времени он 

чсжимал правую ладонь в ку
лак и снова выпрямлял 
пальцы.

— Черт! — выругался он, 
но глаза оставались добры
ми. — Доконала писанина! 

\Аж пальцы ломит!
Еще молодой годами, но 

уасе опытный чекист в ра
бота не потерял юношеской 
страхсгности. Он любил ост
рые .̂ситуации, запутанные 
дела, на „составление про
токолов, донесений, справок 
смотрел как на скучную не
обходимость.. Зацепин, ко
нечно, понимал немаловаж- 

' ную роль1 своевременного 
оформления'; документов, 
тщательно выполнял все, 
что требуется, но при случае 
все-таки добродушно пору
гивал гениальных предков,

. изобретших ..бумагу и чер
нила.

Занималось утро. Майор 
приоткрыл шторы и с вы
соты третьего этажа смот
рел на спящий городок, ти
хий и уютный. В это время 
приглушенно зазвонил теле
фон. Зацепин снял трубку и 
узнал голос Пахомыча — . 
старшины сверхсрочной 
службы.

— Товарищ ‘ майор, тут у 
меня дядя Яша. Такую исто
рию рассказывает, что во
лосы дыбом встают...

Дядя Яша, кладбищен
ский сторож, был известен 
не только всем жителям го
рода, но и гарнизону. Ма
ленький, сухонький . стари
чок со всегда хитро прищу
ренным левым глазом и ши
роко раскрытым правым в 
любое время суток был на
веселе. Он не напивался, как 
говорят, в стельку, вполне 
сносно держался на ногах и 
постоянно находился в со
стоянии лихорадочной при
поднятости. Представив его 
смешную фигуру, майор не 
удержался от шутки;

— Ты же знаешь, Пахо- 
мыч, что зелья в нашем от
деле не водится.

— Товарищ майор, тут 
что-то серьезное.

■— Хорошо. Впусти.
Дядя Яша был в своей • 

обычной форме. Только ле
вый глаз еще более прищу
рился, а правый стал почти 
круглым, сверкал необыч
ным внутренним огнем. В 
руках он мял старую воен
ную фуражку, с которой не 
расставался ни летом, ни 
зимой.

— Как живешь, дядя 
Яша? Что случилось?

— Акимова... подполков
ника... изрубили... — задро
жав, прошептал сторож.
* — Успокойся, „дядя . Яша. 
Выпей-ка водички. Что ты 
говоришь о подполковнике 
Акимове? Ведь он же умер.

— Вот именно. Третьего 
дня. А сегодня перед рассве
том я проснулся от какого- 
то шума. Прислушался. Из
далека, как из-под земли, 
доносились глухие удары. 
Тишина перед рассветом, са
ми знаете какая; лист с 
березы упадет, и то слыхать. 
Вышел я из сторожки — ни
чего не слышно. А когда к 
земле ухо приложил, услы
хал те же удары. Призна
юсь, оторопь меня взяла. 
Однако пошел. И вот на
ткнулся... Могила товарища 
подполковника разрыта, 
гроб открыт,,а сам он изруб
лен...

По спине Зацепина пробе-
*) Глава из повести «Запи

ски разведчика», публикуемой, 
в журнале «Сибирские огни».

жали мурашки. Он зло спро
сил;

— Ты, дед, вчера много 
выпил?

— Как всегда. В норме.
— Почудилось тебе спья

на...
— Что ты, майор! Что ты! 

Вот, смотри на сапоги! Гли
на свежая! С могилы!

Задав несколько вопро
сов, чтобы проверить психи
ческое состояние сторожа, 
майор снял трубку:

— Срочно машину!
Посадив на заднее си

денье дядю Яшу, Зацепин 
приказал шоферу:

' — В горотдел милиции.
Здесь их экипаж попол

нился собаководом с овчар
кой. В госпитале взяли суд
медэксперта.

Майор Зацепин принимал 
участие в похоронах Акимо
ва и поэтому без помощи 
сторожа указывал шоферу 
дорогу. •'••• ’
- Уже рассвело. Миром- и 
тишиной веяло от аккурат
ных, чистых могил, утопав
ших в цветах, от задумчи
вых берез, лист-ва которых 
поблескивала под лучами 
восходящего солнца. Еще 
один поворот — и майор 
увидел картину, только что 
нарисованную сторожем.

Все молча вышли из ма
шины. Рекс зарычал, още- 
тинясь. Майор вполголоса 
отдавал приказания.

К могиле подошли осто
рожно, чтобы не затоптать 
оставленные преступниками 
следы. Зацепин посмотрел 
вниз и невольно закрыл гла
за. В гробу лежал труп, го
лова и туловище которого 
до пояса были изуродованы.

У могилы валялись две 
лопаты с новыми черенками 
и железный лом. Отпечат
ков пальцев не обнаружили: 
видимо, преступники дейст
вовали в перчатках. На 
влажной рыхлой земле чет
ко вырисовывались глубокие 
следы мужских сапог. Май- 
рр залил их гипсом. Понял, 
что орудовали здесь двое, 
они носили обувь сорокового 
и сорок третьего размеров. 
Еще были найдены окурки 
сигарет «Прима».и папирос 
«Север».

— Пускайте собаку! — 
приказал Зацепин.

Рекс уверенно-  повел 
группу между могил к огра
де, через большую поляну, 
покрытую ромашками, в 
ближайший лесок. Здесь об
наружили две пары кирзо
вых сапог. Значит, бандиты 
переобулись.
, Овчарка бежала к шоссе. 
Но через ' сотню метров за
чихала, заскулила, закрути
лась на месте, виновато гля
дя в глаза собаковода.

•— Чем-то посыпали след, 
гады, — сказал тот.

— Вижу. заметил май
ор. — Идемте к автостра
де.

Поиски ни к . нему не при
вели. Рекс так и не взял 
след. Видимо, преступники 
уехали на попутной машине.

Группа вернулась на ме
сто происшествия. Врач еще 
раз осмотрел - останки Аки
мова, Зацепин сделал сним
ки, составил протокол.

Затем могилу привели в 
порядок, несколько минут 
постояли, обнажив головы.

— Видать, кто-то поме
шал преступникам, — заме
тил собаковод. -

— Наверное, — отклик
нулся майор, глянув на дя
дю Яшу. Взгляд говорил: 
«Был бы ты похрабрее да 
поосторожнее, дед, так пре
ступники от нас не ушли 
бы».

Дед смотрел под ноги.
Майор строго предупре

дил, чтобы участники осмот
ра нигде не обмолвились

словом обо всем увиденном.
— Да, я представляю: 

каково будет Акимовым, 
если прослышат о случае с 
покойным, — промолвил за
думчиво врач.

Машина пошла в обрат
ный путь.

Начальник особого отдела 
полковник Миронов, выслу
шав доклад Зацепина, при
казал передать материалы в 
городской отдел милиции:

— Чисто уголовное дело. 
Ничего здесь по нашей ли
нии не вижу.

Майор выполнил приказа
ние. Нр, что бы он ни делал, 
мысли" его витали вокруг 
загадочного преступления 
на кладбище. Он выдвигал 
н обрабатывал одну версию 
за другой. Выявил все связи 
Акимова. Но даже намека 
на ответ не находил. Мили
ция проверила темных лиц с 
извращенными наклонно
стями. Ее усилия также не 
давали результата.

Грабеж, месть, случай
ные действия помешанных 
людей — ни одна из этих и 
многих других -версий не на
ходила подтверждения. И 
чем больше следствие захо
дило в тупик, тем сидьнёё 
беспокоило это дело майора 
Зацепина.

Как-то вечером после ра
боты, бесцельно гуляя по 
городу, он вдруг решил на
вестить дядю Яшу. Купил 
бутылку портвейна и дви
нулся за город. Сторож ко
пался в крохотном огороди
ке, мурлыча какую-то пес
ню. Он вздрогнул, когда май
ор громко поприветствовал:

— Здорово, дядя Яша!
Увидев Зацепина, старик

просиял. Правый глаз лас
ково светился, а левый под
мигивал:

— Здравия- желаю, май
ор!

Посидели на бревне пря
мо в огороде, поговорили о 
разном, избегая в беседе то
го, что волновало обоих. На
конец дядя Яша, спросил:

:— Ничего не нашли, то
варищ майор?

Зацепин отрицательно по
качал головой.

— А ты подозрительного 
ничего не видел?

— Нет. — Старик вздох
нул. — Милиция меня за
мучила: как да что, почему 
проспал, не заметил? . А кто 
же мог это предвидеть? Ведь 
человек неспособен на та
кое зверство...

— Пройдемся, — пред
ложил Зацепин.

Старик поднялся и, не 
спрашивая куда, пошел 
в сторону могилы Акимова. 
Шли молча, у каждого перед 
глазами стояла страшная 
картина.

Майор постоял у. могилы 
подполковника," обошел ее 
несколько раз, стал "осмат
ривать соседние. Рядом уви
дел могилу, совершенно 
точно похожую на акимов- 
скую. Чья это? А,- здесь же 
похоронен капитан Синько... 
Похоронен в тот же день, 
только часов на шесть рань
ше. Военный народ привык 
к однообразию. И подполков
нику, и капитану металли
ческие оградки, как под ко
пирку, сделали, и фотогра
фии одинакового размера, и 
рамки для них точь-в-точь. 
Надгробные памятники — 
тоже словно с конвейера.

— Нехорошо, — подумал 
майор, — Тут и родственни
ки ошибиться могут... Надо 
подсказать.

«Ошибиться!». Мысль, 
словно молния, блеснула в 
мозгу. Может быть, так оно 
и есть?. Может быть, пре
ступники по ошибке вскры
ли могилу Акимова? Может 
быть, у капитана Синь- 
ко были недруги? Ведь

всем в гарнизоне известно, 
что у его жены было много 
поклонников. Надо прове
рить.

Он шагал домой, вспоми
ная все детали, связанные.со 
смертью капитана. Умер он 
неожиданно. Оказывается, 
у него крепко пошаливало 
сердце, но Синько свою бо
лезнь от всех скрывал. При
шел домой, выпил водки.— 
и приступ, приведший к кон
цу. Жена быстро, если не 
сказать спешно, похоронила 
его и сразу же уехала, ни- 
кому не оставив адреса. Еще 
тогда эта спешка не понра
вилась Зацепину. А сейчас 
рождались смутные подозре
ния.

Придя домой, в комнату, 
которую снимал неподалеку 
от части, майор, не раеде- 
ваясь, прилег на кровать. 
Стараясь успокоиться, поду
мал: «Черт те что в голову 
лезет! Уже . Эльвиру стал 
подозревать!. Надо отдох
нуть, а завтра все обдумать 
как следует, посоветоваться 
с товарищами».

Но отдохнуть не удалось. 
Зазвонил . телефон; Дежур
ный по отделу сообщил:

— Срочно явитесь к на
чальнику.

Полковник Миронов по
дал ему телеграмму:

- -  Почитай ка, Семен 
Иванович. Из Москвы.

«...20 июня, отклонив
шись от своего маршрута, в 
Энск заезжал автотурист 
Эмиль Келлер, который 
продолжительное Время на
ходился в одной из квартир 
дома № 124 по улице Чер
нышевского. Келлер изве
стен , как сотрудник амери
канской разведки в Запад
ной Берлине Теодор Фишер. 
В, годы Отечественной вой
ны служил в,, гитлеровской 
контрразведке... Срочно ус
тановите цель посещения 
туристом Энска. Результа
ты доложите...».

Майор не верил своим 
глазам. Совпадения оказа
лись .самыми неожиданны
ми. Не обдумав все как сле
дует, он боялся высказать 
мысли вслух.

— Семен Иванович, — 
сказал полковник, —немед
ленно займитесь проверкой 
этих данных.

— Слушаюсь, товарищ 
полковник!

Овладев собою, Зацепин 
обратился к начальнику:

— Товарищ полковник, 
разрешите доложить!

— Пожалуйста, майор.
— Дело в том, что на 

улице' Чернышёвского жил 
капитан Синько:..

— Ну и что же?
— А капитан . Синько 

умер 20 июня...
— Что же из этого сле

дует?
Майор подробно . расска

зал о подозрениях, которые 
появились у него во врёмя 
посещения кладбища.

Полковник внимательно 
выслушал, подумал:

— Возможно, вы в чем- 
то правы, Семен Иванович. 
Возможно... Выполняйте за
дание. Потом обсудим. Мо
жет быть, негласно прове
дем эксгумацию трупа ка
питана Синько.

Майор с большим волне
нием ожидал результатов 
судебно-медицинской экс
пертизы.

Все врачи пришли к еди
нодушному мнению: кончи
на Синько наступила не от 
сердечной недостаточности, 
а от асфиксии.

— Значит, удушье, — не 
сдержался, Зацепин. — Зна
чит, капитан Синько убрт!

— Выходит, так, — под
твердил полковник. — А 
кем — это нам надлежит 
установить, Семен Ивано
вич.

СТРОИТЕЛЬСТВО САЯНО-ШУШЕНСКОЙ ГЭС.
■ Фото А. Незнамова.

______Леонид АНДРЕЕВ.

Ночная работа
Верши свои дела 
Без суеты постылой,
Пока еще остыла 
Не до конца зола.
Пока еще бела 
Раскрытая тетрадка,

Неспешно, по порядку 
Верши свои дела.
Мой друг, не вороши 
Все, что давно забылось: 
Что сбылось и не

сбылось.
По новому верши,
Чтобы в ночной тиши 
Из глаз слеза

скатилась, 
Чтоб утро' совершилось 
С участием души.

В редакции «Красного 
знамени» состоялась встреча 
читателей журнала «Сибир
ские огни» с писательницей 
Еленой КорОнатовой. На 
встречу Пришли томские пи
сатели, представители лит- 
объединений вузов, научно- 
исследовательских институ
тов.

Писательница Е. И. Коро- 
натова по поручению ред
коллегии журнала «Сибир
ские огни» рассказала соб
равшимся о старейшем ли
тературном журнале, о пред
стоящем его 50-летии, о пла
нах работы коллектива • на 
1972 год.

В будущем году журнал 
предлагает вниманию чита
телей повесть Н. Гончарова 
и Г. Сассы «Записки развед
чика», фантастическую по
весть Д. Константиновского 
«Ошибки создателя», по
весть-воспоминание И. Лав
рова «Благодарю судьбу», 
произведения С. Маркова 
«Вечные следы», Л. Мар
тынова «Воздушные фре
гаты» и другие. Журна
лу прислали свои новые 
работы В. Астафьев, А. Ар
датов, П. Воронин, . А ., Коп
те лов, В. Сапожников, 
А. Якубовский. Будут опуб
ликованы выступления пар
тийных и советских работни
ков, деятелей культуры и 
искусства,. ученых.( В порт
феле редакции—ряд очерков 
и статей по истории края, в 
том числе материалы, свя
занные с революционной 
деятельностью В. И. Лени
не!, агентов «Искры» в Си
бири.

—■ Я бы хотел, чтобы 
журнал выступил в защиту 
природных богатств Томской 
области, исторических па
мятников, — заметил писа
тель Эдуард Бурмакин. — 
Редакции журнала следует 
крепить связи с авторами.

Председатель областного 
литобъединения Николай 
Попов сказал:

— Я знаю журнал с 1931 ; 
года. Тогда в редакции про
водились интересные встре
чи с авторами. «Это помогало 
молодым. Теперь они редки.

Писатель Иван Елегечев 
отметил, что в последние го

ды редакция «Сибирских 
огней» опубликовала ряд 
произведений томичей — 
юморески Ю. Тарана., новел
лы Вадима Макшеева. Счи
тается с давних пор «огне- 
любом» Василий Казанцев. 
Мы не можем сказать, что 
журнал с томичами , не рабо
тал. Но все же Томской об
ласти уделяется мало вни
мания. Сейчас на ее терри
тории сооружается уникаль
нейший нефтепровод, а вот 
орган Союза писателей 
стоит в стороне от этой на  ̂
родной стройки. Старейше
му журналу с хорошими 
традициями нужен проблем
ный очерк. о жизни нефте
добытчиков, рыбаков, лесо
рубов.

— Я очень люблю этот 
журнал, — начала свое вы
ступление преподаватель 
университета кандидат фи
лологических наук Е. А. 
Сафронова, — за устойчи
вость сибирских традиций, 
умение отражать пульс вре
мени. Неплохо было бы, ес
ли бы помещались крити
ческие статьи о произведе
ниях томичей. Стоит, .оче
видно, вернуть на страницы 
«Огней» рубрику «Первый 
рассказ». Это важно для мо
лодых литераторов. Мне ка
жется, «Сибирские огни» 
иногда подходят поверхно
стно к поэтическим произве
дениям.

Старший инженер. А. Н. 
Козлов из НИИЭМ высказал 
пожелание—больше публи
ковать материалов о совре
менности, острее поднимать 
вопросы правильного ис
пользования богатств Сиби
ри. '

— Я очень благодарна 
всем товарищам, — вы
ступила в заключение Е. И. 
Коронатова. — Ваши заме
чания. передам редколлегии 
журнала. Я — за общение 
между литераторами. Ду-

,маю, что должны быть ре
цензии на книги, которые у 
вас вышли. Должно быть 
больше и книг томичей. Си-

.бирские авторы должны пе
чататься в своем журнале.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

Евгений ТАРЕЕВ.

Якоря
Ах, как грохочут якоря 
Над водяною бездной! 
И больно морщатся

моря
От кулаков железных. 
Но волновал меня

не гром — 
Молчанье якорей.
Им надо драться

за бортом 
С течением морей,
Им надо в лапах

дно держать 
До крови нз зубов,

Чтоб не оставить,
не предать 

Надежды моряков.
А ветер ринется, свиреп, 
В бортё швырнет

волной,
И тут же якорная цепь 
Натянется струной.
Не так ли шел

солдат за пядь 
Земля своей на бой. 
Чтобы,

- как якорь,
удержать 

Россию за собой.

Редактор я
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

24 октября, .утром —
« Р .  В. С.»,

вечером — «Сказки старого 
Арбата».

ДВОРЕЦ СПОРТА
Б О Л Ь Ш И Е  К О Н Ц Е Р Т Ы  М А 

С ТЕР О В  Л Е Н И Н Г Р А Д С К О Й
Э С ТР А Д Ы .

Начало — в 20 часов.

ш \ К 1/1 Н О
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
24 октября. «Ш ельменко-ден-

щ ик» — - 9, 10-50, 12-40, 14-30, 
16-20, 18-10, 20, 21-50. «К ла в  —  
сын М артина» —  8-35, 10-30,
12- 25, 14-20, 16-15, 18-10, 20-05, 
22. Зал кинохроники —  «К и е 
во-Печерская лавра»,  « П у т ь  на 
корабль»,  «Гото вность № 1» —  
10-15, 12-35, 14-55, 17-15, 19-35, 
22. «Рассказы о новом мире» —  
9, lb-20, 13-40, 16, 18-20, 20-40.

25 октября. «М и н у т а  молча
ния» - 8 - 3 5 ,  10-30, 12-25, 14-20, 
16-15, 18-10, 20-05, 22. «Полонез 
Огинского» —  8-30, 10-15, 12,
13- 45, 15-30,. 17-15, 19, 20-45,
22-30. Зал кинохроники —  «На  
верном п у т и » ,  «Отды хайте на 
ВДНХ» —  9, 11-10. 13-20, 15-30. 
«Российская рапсодия»,  «И с т -  
рия, Гераклия и лебеди» —  
10-05, 14-25, 18-45, 19-50, 20-55. 
Кинофильмы, посвященные 
53-й годовщине В ЛК СМ : « Б а л 
лада о моем современнике» —  
12, 16-35, 17-40, 22.

«ОКТЯБРЬ»
24 октября. «Ш ельменко-ден-

щ ик» —  8-40, 10-30, 12-20,
14- 10, 16, 17-50, 19-40, 21-30. 

«К лав  —  сын М артина» —
11, 12-55, 14-50, 16-45, 18-40,
20-35, 22-30. Для детей — . « А р 
мия Трясогузки снова в бою»
—  9.

25 октября. «М и н у т а  мол
чания» —  10-25, 12-20, 14-15,
16-10, 18-05.

«Полонез Огинского» —  8-30, 
10-15, 12, 13-45, 15-30, 17-15,
19. 20-45, 22-30. Д л я  детей —  
«П о п р ы гу н ч и к »  —  8-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
24 октября. Б о ль ш о й ‘ зал —  

«Ш е льм енко-денщ и к» —  9,
10-50, 12-40, 14-30, 16-20, 18-10,
20. 21-30.

Малый зал —  «Земля ли ц е 
меров» —  8-45, 10-25. 13-45,
15- 25, 17-05, 18-45, 20-25, 22-05. 
Для детей —  «Золотые , часы»
—  12-05.

Я 25 октября. «М и н у т а  молча

ни я»  — 8-40, 10-30, 12-25* 14-20
16- 15, 18-10, 20-05, 21-55. 

«Полонез Оги нско го»  — 8-45
42-05, 13-45, 15-25, 17-05, 18-45 
20-25, 22-05. Для детей — «Си 
няя п ти ц а »  — 10-25.

«СИБИРЯК»
24 октября. «О ф и ц е р ы » — . 

11, 12-50, 14-35, 16-20, 18-05,
19- 50, 21-35. Для детей —
сборник м ультфильм ов - 9 - 2 0 .

* 25 октября. «Ш е льм енко-ден
щ ик» — 11, 12-45, 14-30, 16-15, 
18-10, 19-55, 21. Для детей — 
«Белый ф л ю ге р »  — 9-20.

«ПИОНЕР»
24 октября. «С и н я я  п ти ц а»  —

9, 10-20, 11-40, 13, 14-20, 15-40, 
17. «Симон Б о л и в а р » '— 18-20,
20- 10, 22.'

25 октября. «Всевидящая
принцесса» — 8-50, 10-05,
11-20, 12-40, 14. 15-20, 16-40.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
24 октября. « М и к л у х о -М а к 

ла й »  —  13. «С алю т,  Мария!»
(две серии) — 15.

25 октября. «Ц и т а д е л ь »  отве
т и л а »  — 17, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ

25 октября. «Меж высоких 
хлебов» —  16, 18, 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

24 октября. «Меж высоких
хлебов».  — 12-40. 14-20, 16,
17- 40, 19. Для детей — «С е 
ребряные тр у б ы » —  11.

25 октября. «П р и клю че н и я в 
загородном доме» — 17-20, 19, 21.

В О С К Р Е С Е Н Ь Е ,  24 октября 
МОСКВА

. 12.00. Новости. 12.05. Для 
школьников. «Будильник».
Выпуск посвящается оконча
нию первой четверти. 12.35. 
Телевизионный народный уни
верситет. 13.20. Для детей. 
Мультфильм. 13.30. Для детей. 
«Чудесная лесенка». Телевизи
онный фильм. 14.00. «Музы
кальный киоск». Ведущая 
Э. 'Беляева. 14.30. «Тебе, 
юность!» Выпуск посвящает
ся Дню рождения комсомола. 
15.15.. «Графиня Коссёль». Ху
дожественный фильм. Вторая 
серия. 16.25. Концерт. 17.00. 
«Международная панорама». 
Репортаж нашего корреспон
дента в Париже Льва Короле
ва о советско-французском 
сотрудничестве. Зарубежные 
гости Москвы. Интервью ан
глийских коммунистов.

ТО М С К
17.30. Экран — школьникам.

«Бей, барабан!». 18.15. Журнал
. «Здоровье».

МОСКВА
19.00. Новости. 19.05. Худо

жественный фильм «Повесть о 
латышском стрелке». 20.30. 
На вопросы телезрителей отве
чает министр внутренних дел 
СССР Н. А. Щелоков. 21.00. 
«Клуб кинопутешествий».
22.00'. Новости. 22.10. Концерт. 
23.15. «Время» . Информацион
ная программа. '

П О Н Е Д Е Л Ь Н И К ,  25 октября 
ТО М С К

17.00. Вам, малыши! Фильмы 
«Утенок Тим» и «Бабушкин

► зонтик». 17.20. «Попутного 
ветра, капитан!» Очерк. 17.4.0. 
«Приятный сюрприз». Фильм. 
17.50. Телевизионная програм
ма «Книголюб». 18.35. Концерт.
19.00. «Город, в котором мы жи
вем». 19.15. «Мода, вкусы,

время». Научно-популярный 
фильм. 19.25. «Из опыта мас
сово-политической работы». 
Передача из колхоза «Гигант» 
Шегарского, района. 19.45. «К 
планете, загадок». Докумен
тальный флльм. 19.55. Ново
сти.

МОС КВ А
20.25. К визиту во Францию 

Генерального секретаря ЦК 
КПСС, члена Президиума Вер
ховного Совета СССР Л. И. 
Брежнева. 21.20. Концерт На
ционального симфонического 
оркестра французского радио 
и телевидения. В программе — 
Пятая симфония С. Прокофье
ва. 23.30. Чемпионат СССР по 
хоккею. ЦСКА — «Химик» 
(Воскресенск). Передача с 
Центрального стадиона имени 
В. И. Ленина.

25—31 октября.
В дни празднования 53-й годовщины Ленинско

го комсомола на экранах Томска и области будет 
проводиться

ВСЕСОЮЗНАЯ НЕДЕЛЯ
МОЛОДЕЖНОГО ФИЛЬМА.

В эти дни смотрите на экранах новые художест- 
. венные фильмы:

МИНУТА МОЛЧАНИЯ
(киностудия имени М. Горького).
О том, как .сегодняшнее молодое поколение чтит 

память своих отцов, погибших в борьбе за Родину 
в суровой битве с гитлеровскими фашистами.

ПОЛОНЕЗ ОГИНСКОГО 
(« Be ларусьфи льм »).

История юного музыканта и его друзей — участ
ников битв с врагом в дни Отечественной войны.

Этому фильму присужден приз Ленинского ком
сомола «Алая гвоздика».

КЛАВ — СЫН МАРТИНА 
(Рижская киностудия).

Повесть о сельском парне, который после службы 
в армии возвращается в родной колхоз.

СЕМЬ ДНЕЙ т у и з у  т а а в и  
.  . . («Таллинфильм»).

Несколько дней из жизнй молодого эстонского 
рыбака.

ДОРОГИ БЫВАЮТ РАЗНЫЕ
(«Таджикфильм»).

Фильм посвящается людям мужественной про
фессии — шоферам, которые водят тяжелые ма
шины по трудным горным дорогам Таджикистана.

В1 эти же дни будут демонстрироваться хрони
кально-документальные киноленты о советской мо
лодежи:

«Баллада о моем современнике» «Раздумья о 
современнике», «Мангышлак», . «Начало пути», 
«Твоя и моя юность».

Облкинопрокат.
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